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Président Tebboune : 
La politique de l’Algérie claire et ses principes solides

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a réaffirmé, 

dimanche soir, que la politique de 
l’Algérie en matière de questions 
internationales est “claire et 
transparente” et ses principes 
“solides et immuables”, appelant 
les Algériens à unir leurs efforts 
pour le développement du pays 
afin de contrer “les plans de la 
division”.
La politique de l’Algérie “est 
claire et transparente, ses 
positions facilement prévisibles 
vis-à-vis de n’importe quel 
événement international et ses 
principes solides et immuables”, 
a déclaré le Président Tebboune 
lors de sa rencontre périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux.
Partant de ces principes “solides”, 
le chef de l’Etat a évoqué la 
position immuable de l’Algérie 
quant à la présence de bases 
militaires sur son sol “sacré par 
respect aux sacrifices de ses 
Chouhada”.
Rappelant dans le même contexte 
les principes de soutien à la paix et 
à la stabilité de son environnement 
régional, le président de la 
République a réitéré le rejet 
par l’Algérie de toute tutelle, 
intervention étrangère ou atteinte, 
de quelle que nature que ce soit.
“Nous ne portons atteinte à 
personne mais celui qui tentera 
de nous agresser risque de le 
regretter. L’Algérie saura faire 
face à toutes velléités dans ce 
sens”, a-t-il averti.
Dans le même ordre d’idée, le 

Président Tebboune a exhorté 
les Algériens à “l’unification des 
efforts pour construire l’Algérie, 
main dans la main”. Mettant 
en garde contre “les plans de 
division”, il a assuré que “notre 
objectif est le même: développer 
le pays”.  
Appelant l’ensemble des 
syndicats au dialogue pour le 
traitement des problèmes, le 
Président Tebboune a fait savoir 
que “des instructions ont été 
données à tous les secteurs pour 
ouvrir le débat sur la révision des 
statuts et des salaires”.
“Une telle démarche nécessite 
du temps et il est inutile de 
recourir à l’anarchie pour la 
revendication des droits”, a-t-il 
ajouté.S’agissant de la situation 
sanitaire dans le pays, le président 
de la République a fait état de 11 
millions de citoyens vaccinés, 
excluant tout recours à la 
vaccination obligatoire.
Cependant, le Président Tebboune 
a mis en garde contre les dangers 
de la réticence à se faire vacciner, 
“l’apparition d’un autre variant 
du virus n’étant pas exclue”, a-t-
il dit. 
Sur un autre volet, le président 
de la République a mis en avant 
les efforts de l’Etat en matière 
de développement économique 
et d’exportations hors-
hydrocarbures, dont le niveau 
n’avait jamais été atteint “depuis 
25 ans”.
Qualifiant la spéculation qu’a 
connue récemment le marché 
national de “pire ennemi de 
l’économie nationale et du 

citoyen”, il a assuré que “des 
arrières pensées politiques” étaient 
derrière cette hausse “injustifiée” 
évoquant “des opportunistes et 
des parasites exploités par des 
bandes criminelles”.
Il a abordé, à ce propos, les textes 
de loi en cours de préparation par 
le ministère de la Justice portant 
criminalisation de la spéculation 
et “prévoyant des peines allant 
jusqu’à 30 ans d’emprisonnement 
et même la perpétuité, voire la 
peine capitale”.
Dans le même contexte, le 
président de la République à 
mis en avant la détermination 
de l’Etat à absorber les fonds en 
circulation sur le marché parallèle 
par le biais de plusieurs moyens 
et mécanismes, en tête desquels 
la finance islamique, réaffirmant 
le refus de l’Algérie d’aller vers 
l’endettement extérieur, “un tel 
choix serait un suicide politique”, 
a-t-il soutenu. 
Outre les efforts de lutte 
contre les manœuvres de sape 
de l’économie nationale et 
de déstabilisation du pays, le 
Président Tebboune a évoqué les 
mandats d’arrêt internationaux 
émis par l’Algérie contre ceux 
qui constituent des menaces pour 
sa sécurité et son intégrité, citant 
le chef de file du Mouvement 
séparatiste et terroriste “MAK”, 
Ferhat Meheni.
Affirmant que ce dernier “doit 
être livré à l’Algérie”, le président 
de la République a fait état de son 
implication dans les feux de forêts 
“prémédités” qui ont ravagé l’été 
dernier plusieurs wilayas du pays.

Il a déclaré, à ce propos, que “des 
faits et des preuves” montrent 
que le Maroc est derrière ce 
mouvement terroriste qui agit 
avec la complicité de parties “à 
Paris et Rabat”, évoquant “des 
textos subversifs”.
Il a rappelé, dans ce sens, que les 
décisions prises par l’Algérie en 
réponse au Royaume du Maroc 
“ne sont en fait qu’une réaction”, 
excluant à ce sujet une quelconque 
médiation avec ce pays. “On 
ne peut pas mettre sur un même 
pied d’égalité, l’agresseur et 
l’agressé”, a-t-il déclaré.
Et d’ajouter que 
l’approvisionnement de 
l’Espagne en gaz naturel algérien 
ne se fera plus via le gazoduc 
transitant par le Maroc.
A la question de savoir si 
l’Algérie était “embêtée” par 
les informations faisant état de 
l’intention de l’entité sioniste 
d’implanter au Maroc une base 
dédiée à la fabrication de drones 
suicides, le Chef de l’Etat a 
répondu que “rien n’inquiète 
l’Algérie”.
S’agissant du dossier du Sahara 
occidental, le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a souligné que “l’ONU 
est appelée à s’acquitter de son 
rôle dans la décolonisation de ce 
territoire, une question inscrite à 
l’agenda de sa 4e Commission”, 
rappelant que l’Algérie avait 
été le premier pays à saluer 
la proposition de désignation 
de Staffan De Mistura en tant 
qu’Envoyé personnel du SG 
des Nations-Unies au Sahara 

occidental.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a évoqué la 
situation en Tunisie réaffirmant 
que “ce qui touche la Tunisie 
nous touche et quiconque serait 
tenté de menacer sa sécurité nous 
trouvera face à lui”.
Concernant la situation en Libye, 
le président de la République a 
réitéré que les élections étaient la 
solution définitive à la crise dans 
ce pays, estimant qu’il n’était pas 
obligatoire que la tenue de ces 
échéances intervienne le même 
jour et qu’elles pouvaient, par 
exemple, s’étendre sur deux mois.
Pour ce qui est de la crise au Mali, 
l’Algérie estime que “la solution 
passe par l’encouragement du 
développement et l’unification 
du Nord et du Sud”, a rappelé le 
président de la République.
En réponse à une question 
relative aux récentes déclarations 
du président français contre 
l’Algérie et ses institutions, le 
Président Tebboune a rétorqué 
que “celui qui tente de porter 
atteinte à l’Algérie ne peut pas 
aller loin”, soutenant que “la 
dignité de Algérie n’est pas un 
fond de commerce”.
“Nous avons un devoir envers 
nos 5.630.000 martyrs”, a-t-
il souligné précisant dans le 
même contexte que “le retour de 
l’ambassadeur d’Algérie à Paris 
est conditionné par le respect total 
de l’Etat algérien”.
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Président Tebboune :
L’Algérie n’abritera jamais de bases militaires étrangères

Chanegriha à Belgrade 
pour prendre part à 

l’exposition internationale 
d’armement

Le chef de file du MAK 
“doit être livré” à l’Algérie

L’Algérie ne permettra 
à aucun pays ,”aussi 
puissant soit-il”, 

d’implanter des bases militaires 
sur son sol, a affirmé dimanche 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
S’exprimant lors de sa rencontre 
périodique avec des responsables 
de médias nationaux, diffusée 
dimanche soir, le Président 
Tebboune a indiqué que 
“l’Algérie ne permettra à aucun 
pays, aussi puissant soit-il, 
d’implanter une base militaire 
sur le territoire national. Notre 

terre est sacrée et le devoir de 
respect à nos martyrs impose 
de ne tolérer l’implantation 
d’aucune base militaire en 
Algérie”.
Le Président de la République a 
rappelé, à cet égard, la politique 
de l’Algérie en la matière qui est 
“connue, claire et transparente”, 
soulignant qu’il s’agit d’”une 
politique procédant de principes 
solides et immuables”.
Interrogé sur la participation 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) aux opérations militaires 
à l’extérieur du pays, M. 

Tebboune a rappelé la politique 
et la position de l’Etat sur cette 
question consistant à “veiller à ne 
pas s’enliser dans les bourbiers”.
“Nous n’avons pas de légions, 
mais une armée nationale dont 
les membres ne seront jamais 
sacrifiés pour de l’argent, 
comme le font les mercenaires”, 
a soutenu le Chef de l’Etat, 
relevant que “pour toute 
opération similaire, nous avons 
besoin de l’aval des membres 
de notre armée et celui de leurs 
représentants à l’Assemblée 
nationale populaire (APN)”.

Le général de Corps d’armée 
Chanegriha Saïd, chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP) est arrivé dimanche après-midi 
à Belgrade, à la tête d’une délégation 
militaire, pour prendre part à la 10e édition 
de l’exposition internationale d’armement 
“Partner-2021”, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale.
“En qualité de représentant de Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, président de la 
République, chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense nationale, 
et sur l’invitation qui lui a été adressée par 
Monsieur Aleksandar Vucic, président de 
la République de Serbie, pour prendre part à 
la 10e édition de l’exposition internationale 

d’armement +Partner-2021+, Monsieur 
le général de Corps d’armée Chanegriha 
Saïd, chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, est arrivé cet après-
midi du dimanche 10 octobre 2021, à 
l’aéroport de la capitale serbe Belgrade à 
la tête d’une délégation militaire”, précise 
la même source.
Le général de Corps d’armée Chanegriha 
Saïd, “a été accueilli par Monsieur Nebojsa 
Stefanovic, ministre de la Défense
de la Serbie, accompagné par un nombre 
d’officiers des Forces armées serbes, ainsi 
que par son Excellence l’ambassadeur 
de l’Algérie à Belgrade”, ajoute le 
communiqué.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
dimanche soir que le chef de file 

du Mouvement séparatiste et terroriste 
“MAK”, Ferhat Meheni, “doit être livré “ 
à l’Algérie, soulignant détenir des preuves 
qu’il est terroriste.
“Nous continuons à demander à ce que le 
chef de file, le terroriste du MAK nous soit 
livré. C’est un terroriste, il le dit et nous 
avons des preuves quant à la collecte de 
fonds (menée par le MAK) pour l’achat 
d’armes”, a affirmé le Président Tebboune 
lors de la rencontre périodique avec les 
représentants des médias nationaux.
Il a souligné que le chef de file du MAK 
bénéficie de “la bénédiction du pays où il 
a trouvé des échos médiatiques et autres”.
A une question relative à la coopération 
de la France en ce qui concerne le mandat 
d’arrêt de Ferhat Meheni, le Président 
Tebboune a affirmé avoir exigé de ce pays 
qu’”il l’applique”, relevant que “pour le 
moment, il n’y a rien et c’est un silence 
qui signifie refus”.
Au sujet de l’implication du Maroc dans 
les feux de forêts ayant ravagé l’été dernier 
plusieurs wilayas du pays, notamment 
celle de Tizi-Ouzou, le président de la 
République a précisé qu’”il est prouvé par 
l’image et le son que ce pays est partie 

intégrante de ce qu’a fait le MAK. Ce 
sont des faits et pas des accusations (sans 
fondement)”, relevant qu’il s’agit “d’une 
atteinte à l’unité nationale”.
“Aujourd’hui, le chahid Amirouche doit 
se retourner dans sa tombe, de même 
que Fatma Nsoumer, colonel Sadek et 
Mohammedi Said”, a regretté le Président, 
rappelant que la wilaya de Tizi-Ouzou 
compte “52.000 chahid, fils et veuves de 
chahid”.
Concernant les faits nouveaux en relation 
avec l’enquête judiciaire sur les derniers 
feux de forêt, M. Tebboune a fait savoir 
qu’il y a “des faits que l’on ne peut pas 
dévoiler afin d’éviter toute influence sur la 
décision de la justice”.
S’exprimant sur les personnes à extrader, 
le président de la République a indiqué 
que “l’Algérie est en train d’épuiser toutes 
les formes juridiques et judiciaires dans 
ce sens”, ajoutant que “l’Algérie respecte 
les décisions des autres pays ainsi que la 
légalité internationale”.
Toutefois, il a appelé à ce que cette 
légalité soit “respectée par les autres 
(pays)”, refusant qu’elle soit “à géométrie 
variable”.Pour rappel, le MAK et le 
Mouvement Rachad ont été classés par 
l’Algérie comme étant des organisations 
terroristes.
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Le Président Tebboune exclut que la vaccination anti-
covid-19 devienne obligatoire

Covid-19 : 
Onze millions d’Algériens vaccinés à ce jour

Grippe saisonnière: 
Importation en octobre de plus de 2 millions 

de doses de vaccin

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a exclu, 
dimanche soir, que la vaccination 

anti-covid-19 devienne obligatoire.
S’exprimant sur ce sujet lors d’une rencontre 
périodique avec les représentants des 
médias nationaux, le Président Tebboune a 
exclu le recours à la vaccination obligatoire 
dans le cadre de la lutte anti-covid-19, 
soulignant que lui-même s’est fait vacciner 

à l’instar d’autres citoyens.
Il a rappelé, dans ce cadre, que la 
vaccination demeure un “acte technique et 
médical” auquel ont recours tous les pays, 
mettant en garde contre une nouvelle vague 
de la pandémie.
Le Président Tebboune a en outre rassuré 
que l’Algérie, en plus d’être un pays 
producteur du vaccin anti-covid-19, 
dispose de”quantités suffisantes de doses”.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a indiqué 

dimanche que 11 millions 
d’Algériens avaient été vaccinés 
à ce jour, écartant tout éventuel 
recours à la vaccination 
obligatoire dans le futur.
S’exprimant lors d’une entrevue 
avec des représentants de la presse 
nationale, le Président Tebboune 
a fait savoir que la vaccination 
avait touché jusqu’à présent “11 
millions d’Algériens”, sachant 
que le nombre de la population 
ciblée pour atteindre l’immunité 
collective vacille entre 25 et 30 
millions d’habitants.
Concernant la capitale, il a estimé 
qu”’avec la vaccination de 2,5 
millions d’habitants, on aura 
atteint l’objectif fixé”, en ce sens 
que le nombre total des Algérois 
avoisine les 4,5 millions de 
citoyens.
Et de déplorer que l’Algérie 
est loin d’atteindre l’immunité 
collective à laquelle nous aspirons, 
en raison du recul relatif de la 
cadence de vaccination qui avait 
connu “une cadence accélérée” 
au début de l’opération.

Dans le même contexte, le chef 
de l’Etat a écarté le recours à 
la vaccination obligatoire qui, 
selon lui, “n’est pas très utile”, 
l’important étant d’assimiler 
la nécessité de la vaccination, 
“seul garant” pour riposter à 
la pandémie, indiquant que, 

lui personnellement, s’est fait 
vacciner à l’instar de beaucoup 
de citoyens.
Le Président Tebboune a 
imputé, dans ce cadre, les 
raisons à l’origine de la baisse 
de la vaccination “aux rumeurs 
qui circulent au détriment des 

données scientifiques et des faits 
logiques”, en vue d”entretenir 
chez les citoyens un sentiment de 
peur quant à l’apparition d’effets 
indésirables du vaccin”.
Interrogé sur les auteurs de ces 
rumeurs, le Président Tebboune 
dira “tout est possible, mais je 

ne voudrais pas verser dans le 
complotisme”.
L’efficacité du vaccin est prouvée 
scientifiquement et “dès le début, 
nous avons insisté sur le vaccin 
comme solution”, a mis en avant 
le Chef de l’Etat, ajoutant qu’”il 
est inconcevable de refuser 
le vaccin maintenant qu’il est 
disponible”.
Rappelant que l’Algérie avait 
importé le vaccin en quantité 
suffisante et qu’elle le produisait 
actuellement, le chef de l’Etat 
a soutenu que “tout un chacun 
devrait répondre à l’appel de 
l’Etat pour la vaccination, car il 
s’agit là de la santé publique”.
Mettant en garde contre les effets 
de cette réticence, le Président n’a 
pas écarté la possibilité de voir un 
autre variant apparaitre “si nous 
continuons à agir ainsi”.
Le Président Tebboune a relevé, 
dans ce sens, l’impact de cette 
réticence sur les avancées 
réalisées telles que l’ouverture 
de l’espace aérien, la liberté de 
circulation entre les wilayas et 
autres”.

Le directeur de la Prévention 
et de la Promotion de 
la santé au ministère 

de la Santé, Djamel Fourar a 
fait état dimanche à Alger de 
l’importation, octobre en cours, 
de plus de 2 millions de doses de 
vaccin anti-grippal, annonçant 
le lancement de la campagne 
de vaccination 20 jours après 
réception du produit.
S’exprimant en marge d’une 
journée d’étude organisée par la 
tutelle à l’occasion de la Journée 
mondiale de la santé mentale 
célébrée le 10 octobre, M. Fourar 
a fait savoir que le ministère 
devra lancer la campagne de 

vaccination contre la grippe 
saisonnière, comme chaque 
année, 20 jours après la réception 
par l’Institut Pasteur d’Algérie 
(IPA) des premières doses du 
vaccin.
Quant à la campagne de 
vaccination anti-covid-19, il a 
assuré que les différents types 
de vaccins sont disponibles “en 
quantités suffisantes” et que le 
ministère de la Santé maintenait 
la campagne pour réduire les cas 
de contaminations et prévenir la 
société contre une éventuelle 4e 
vague.
En chiffres, plus de 10.500.000 
citoyens âgés de plus de 18 ans 

ont été vaccinés jusqu’à hier 
samedi, soit 52% de la population 
ciblée, a-t-il relevé.
Revenant sur la vaccination des 
enfants, M. Fourar a indiqué 
que le Comité scientifique “n’a 
toujours pas donné d’instructions 
concernant cette catégorie”, 
rappelant que les efforts des 
pouvoirs publics sont axés sur les 
citoyens de 18 ans et plus.
Les autorités publiques ont ciblé, 
depuis la réception des premières 
doses, la vaccination de 70% 
de la population pour endiguer 
la propagation du virus, a-t-il 
conclu.



Mardi 12 Octobre 2021

National 05SeybouSe Times

Président Tebboune : 
Pas de recours à l’endettement extérieur

Président Tebboune : 
L’Algérie n’approvisionnera plus l’Espagne en gaz naturel 

via le gazoduc transitant par le Maroc

Affaire Tayeb Louh et Consorts : 
Le Parquet requiert des peines entre 3 et 10 ans 

de prison ferme

Le procurer général du 
tribunal de Dar el- Beïda 
(Alger) a requis, lundi, 

des peines allant de trois à dix ans 
de prison ferme, dans l’affaire de 
l’ancien ministre de la Justice  et 
Garde des Sceaux, Tayeb Louh.
Il est à rappeler que ce procès 
implique, également, l’ancien 
frère et conseiller de feu le 
président de la République, Saïd 
Bouteflika, l’homme d’affaires 
Ali Haddad et 04  cadres du 
ministère de la Justice.
L’ensemble des mis en cause 
sont accusés de faux et usage 

de faux de documents officiels, 
trafic d’influence et entrave à des 
procédures de justice.
De ce fait, le procureur a requis 
10 ans de prison ferme contre le 
principal accusé et 07 ans contre 
ses co- accusés, Saïd Bouteflika, 
Ali Haddad, Benhachem 
Tayeb, inspecteur général du 
ministère, Laadjine Zouaoui, 
ancien SG et 03 ans de prison 
ferme à l’encontre de l’ancien 
procureur près le tribunal de Sidi 
M’Hamed, le juge instructeur 
près le même pôle judicaire et le 
président de la Cour d’Alger.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a réaffirmé, 

dimanche, le refus de l’Algérie de 
recourir à l’endettement extérieur, 
un choix qui serait un “suicide 
politique”.
Lors de sa rencontre périodique 
avec des responsables de 
médias nationaux, le Président 
Tebboune a indiqué que “le Fonds 
monétaire international agit 
comme s’il préparait le terrain à 
l’endettement. Nous n’opterons 
jamais pour ce choix, c’est 
impensable. Nous ne mènerons 
pas le pays vers un suicide 
politique”.
A cet effet, le Président de la 
République s’est dit sceptique 
vis-à-vis des recommandations 
du FMI qui prône le report de 
la mise en œuvre des réformes 
structurelles, affirmant que 
“l’Etat algérien poursuivra ces 
réformes en toute souveraineté”.
Le Président Tebboune s’est, 

en revanche, félicité des 
rapports de la Banque mondiale 
qui a salué “la résilience de 
l’économie algérienne dans un 
milieu instable”. L’économie 

algérienne devra enregistrer 
un taux de croissance de près 
de 4%, dépassant, ainsi, les 
prévisions de la Banque mondiale 
(2,6%), a-t-il estimé. A la fin de 

l’année, les recettes de l’Algérie 
couvriront toutes ses acquisitions 
de l’étranger, sans toucher aux 
réserves de change, a affirmé 
le Président Tebboune, ajoutant 

que si “nous ne connaîtrons pas 
de situation exceptionnelle, nous 
pourrons atteindre l’équilibre 
financier vers la fin 2021, sans 
toucher aux 44 milliards de 
dollars de réserves de change, qui 
étaient estimées à 57 milliards 
USD à la fin 2020”.
Revenant sur les résultats de 
l’économie nationale en 2021, le 
Président Tebboune prévoit des 
exportations hors-hydrocarbures 
estimées à 4,5 milliards USD, 
un chiffre jamais atteint “depuis 
25 ans”. A ce propos, il a mis 
en avant le rôle de la politique 
mise en place en matière de 
rationalisation des importations 
en vue de réaliser l’équilibre 
de la balance commerciale du 
pays, faisant état par la même 
de la révision “structurelle et 
sans créer de pénurie” de la 
politique d’importation. Une telle 
démarche a fait passer la facture 
d’importation de 60 milliards 
USD à 32 milliards USD.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé, 

dimanche, que l’Algérie 
n’approvisionnera plus 
l’Espagne en gaz naturel via le 
gazoduc transitant par le Maroc.
 «Nous avons convenu avec 
les amis espagnols de les 
approvisionner en gaz naturel 
via le gazoduc Medgaz », a 
précisé le Président Tebboune 
lors de sa rencontre périodique 
avec les représentants de médias 
nationaux.

“En cas d’éventuelles pannes, 
l’approvisionnement se fera à 
bord de navires algériens », a-t-
il ajouté.
Concernant la poursuite du 
pompage du gaz algérien au 
Maroc via l’ancien gazoduc, M. 
Tebboune a indiqué qu’«aucune 
décisions n’a encore été prise 
à cet effet», soulignant que 
l’Algérie continuera à pomper 
le gaz via ce gazoduc jusqu’à la 
fin du contrat en vigueur, prévue  
pour le 31 octobre.
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ANNABA / Faits divers 
Après avoir chuté du haut d’un camion, un sexagénaire s’en sort 

avec de graves blessures  

Chose promise, chose due. 
Les contractuels DAIS et 
PID ont mis leur menace 

en exécution, ils ne comptent 
pas lâcher prise et se disent 
déterminés à aller jusqu’au bout 
du règlement de leur situation. 
Ils se sont rassemblés, hier, 
devant le siège de la wilaya 
afin de dénoncer la non-prise 

en charge de leur plate-forme 
de revendications, à maintes 
fois soulevée aux plus hautes 
instances. Les contestataires 

n’ont pas manqué de crier haut 
et fort leur colère en réclamant 
leur réintégration dans des postes 
fixes. Les travailleurs du pré-

emploi, évoluant dans le cadre 
du programme d’insertion des 
diplômés (PID) et du Dispositif 
de l’activité d’insertion sociale 
(DAIS) exigent le renouvellement 
de leurs contrats, mais aussi 
l’intégration des employés 
remplissant les conditions exigées 
dans des postes permanents. 
Il y a lieu de noter que parmi leurs 
revendications figure l’abrogation 
de la limite d’âge à 35 ans pour 

les dispositifs PID et DAIS. « 
Où sont nos droits ? »… « Nous 
exigeons notre réintégration », lit-
on sur des pancartes brandies par 
les manifestants qui ont affirmé 
avoir saisi, à ce sujet, les autorités 
à tous les niveaux. Quelle justice 
pour tous ces travailleurs dont 
les contrats ont pris fin après 
des années de travail dans des 
administrations publiques?”, a 
témoigné une autre plaignante. 

Un  sexagénaire a subi une 
chute du haut d’un camion 
de l’entreprise Cojal de la 

commune d’El Chorfa, selon une 
source d’information crédible de 
la protection civile. Grièvement 
blessé, la victime a été évacuée 
au CHU  «  Grine El Ayachi » de 

la commune d’El Hadjar  par les 
éléments de la protection civile. 
Ces derniers sont intervenus sur 
les lieux  pour prêter secours à la 
victime, avant de la transférer aux 
urgences de l’hôpital et recevoir 
les soins nécessaires. Une enquête 
a été diligentée afin de déterminer 
les vrais motifs de cet incident.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

ANNABA / Emploi
Les contractuels DAIS et PID persistent dans leurs revendications 

socioprofessionnelles

ANNABA / Cadre de vie 
Les habitants de plusieurs cités dénoncent la présence 

des vaches déambulant en plein centre urbain

ANNABA / Dérèglement des transports communs 
Les habitants de la Cité ‘’’Oued Kouba’’ réclament la multiplication 

des points de ramassage

Le problème de la présence 
des bêtes errantes, en 
milieu urbain remonte 

à plusieurs années, alors que 
les habitants des cités des 
‘’Orangers’’ ‘’Bouhdid’’ et ‘’Oued 
Forcha’’ n’ont cessé de dénoncer 
cet état de fait, les autorités de la 
ville restent muettes face à leurs 
doléances. Même en plein centre-
urbain, les vaches sont lâchées 
à longueur de journée par leurs 
propriétaires insouciants. Les 

bêtes envahissent tous les lieux 
en quête de nourriture, quitte 
à fouiner dans les décharges 
publiques ou sauvages. Les 
bêtes n'hésitent pas à investir 
les espaces verts, et même les 
blocs d'immeubles où elles 
saccagent tout sur leur passage 
sans parler de la bouse qu’elles 
laissent derrière elles. Avec 
les années, le phénomène s'est 
nettement banalisé, et dire que les 
autorités n'ont cessé de gaver les 
citoyens de discours creux sur la 
protection de l'environnement et 

l'embellissement de la ville. La 
plupart du temps, ces bêtes ne 

sont pas accompagnées de leurs 
propriétaires, et échappent à toute 

sorte de contrôle communal. 
Elles viennent d'une ferme, 
située à quelques mètres de nos 
quartiers, et vadrouillent devant 
les immeubles et les véhicules 
stationnés», a déclaré un des 
riverains, et d’ajouter « Ces 
animaux se nourrissent dans les 
poubelles, sans que cela inquiète 
les services d’hygiène ». Les 
habitants interpellent une énième 
fois les responsables locaux pour 
mettre fin à cette anarchie, qui 
pourrit leur quotidien.

La crise du transport semble 
s'installer de partout à 
Annaba. C’est le cas des 

habitants des quartiers de la cité 
‘’Oued Kouba’’, entre autres, qui 
éprouvent d'énormes difficultés 
pour se déplacer en particulier 
durant les heures de pointe à cause 
des rotations de ramassage trop 
espacées des arrêts de bus. Se rendre  
au centre-ville est devenu  de plus 
en plus compliqué pour les résidents 

de cette zone qui enregistre une 
explosion démographique.  L’arrêt 
le plus proche de cette cité  se situe à 
proximité de la plage de Rizi Amor, 
donc très éloigné de leur habitation. 
Pour de nombreuses personnes, 
cette anarchie est liée au défaut 
d'un véritable plan de circulation 
permettant d'identifier les besoins 
réels en matière de transport exprimés 
par cette zone. Les usagers se disent 
las de se réveiller quotidiennement 
à 6h30 du matin pour se rendre 
au travail. Ils soutiennent que la 

révision du plan de la circulation 
est nécessaire pour mettre un 
terme à cette problématique  qui se 
complique de jour en jour. «C'est 
vraiment insupportable», résume cet 
usager coincé comme tous les jours 
dans une effroyable circulation. 
Des embouteillages monstres, 
des véhicules qui se disputent 
sauvagement les rares couloirs et 
des fermetures intempestives de cet 
axe routier sont en train de devenir 
un lot de tracasseries quotidien pour 
les usagers.

Imen.B

Imen.Boulmaiz
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ANNABA / Santé 
Les tarifs des soins dentaires de plus en plus chers

ANNABA / Activités portuaires 
Plus de 1 million de tonnes de clinker exporté durant 

les 9 premiers mois de 2021

Le service régional de 
lutte contre le trafic 
des drogues de la 

région Est, dont le siège est 
implanté à El Hadjar, wilaya 
d’Annaba, a réussi à mettre 
un terme à l’activité d’un 
réseau criminel spécialisé 
dans le trafic de drogue. 
L’intervention a permis 

la saisie d’une importante 
quantité de drogue estimée 
à  40 kg de canabis. Cette 
opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
les éléments de la préfecture 
de police d’Annaba pour 
lutter contre la drogue et les 
psychotropes. Le mis en cause 
a été placé en garde en vue 
d’une enquête approfondie 

dirigée sous la supervision du 
parquet général compétent. 
Cette opération de saisie de 
drogue s’ajoute à plusieurs 
autres réalisées ces dernières 
semaines par ce service 
régional, dont la compétence 
englobe une quinzaine 
de wilaya situées entre la 
frontière tunisienne et la 
partie Est du pays.

Les soins dentaires sont 
devenus inaccessibles. 
Les patients s’en 

plaignent. Ces dernières années 
les tarifs sont passés du simple 
au double… « Il faut réagir face 
à ces dépassements», confie une 
dame qui sortait à peine d’un 
cabinet dentaire privé. Quelle 
est l’origine de cette dernière 
augmentation? se demande notre 
interlocutrice Il faut que les 
services concernés lancent une 
enquête sur l’origine de cette 
surévaluation des prestations 
dentaires. « C’est le patient qui 

en fait chaque fois les frais », 
poursuit la dame. Les unités de 
soins dentaires appartenant au 
secteur public sont rares, cela 
pousse des patients démunis 
à fréquenter les chirurgiens 
dentistes privés pour des 
soins, souvent très chers. 
D’autres n’ont d’alternative 
que de supporter les fortes 
douleurs et les effets des caries, 
au détriment de leur santé. 
Certains démunis préfèrent 
carrément extraire leurs dents 
puisque cela leur revient moins 
cher par rapport au plombage 
et les soins adéquats, lesquels 
peuvent coûter au minimum 

25.000 DA pour une seule dent. 
Comment avoir une dentition 
irréprochable lorsqu’on n’a pas 
de quoi régler sa consultation 
? Notons que  les prix fixés y 
sont certainement pour quelque 
chose : dévitalisation d’une 
dent entre 2000 DA et 2500 DA, 
traitement d’une carie 6000 DA, 
extraction 3000 DA, détartrage 
4000 DA.   Enfin, beaucoup de 
citoyens continuent de souffrir 
parce qu’ils n’ont pas les 
moyens d’aller chez un dentiste. 
Les plus chanceux d’entre eux 
peuvent encore espérer avoir 
un rendez-vous chez le dentiste 
public.

Les exportations du clinker 
(un constituant du ciment) 
via le port d’Annaba se 

sont élevées à plus d’un (1) 
million de tonnes durant les 
neuf premiers mois de l’année 
2021 grâce aux mesures de 
facilitation visant à encourager, 
à  accompagner les opérateurs 
économiques et à promouvoir 
les exportations, a indiqué 
dimanche passé,  le président 
directeur général de cette 
entreprise portuaire, Mohamed 
Kheireddine Boumendjel, selon 
APS.
“Le volume global des 
exportations de clinker a atteint 
durant cette période 1.075.498 
tonnes, soit une augmentation 
estimée à 896.142 tonnes, 
comparativement à la même 
période de l’année 2020”, a 
précisé le Pdg de l’entreprise 
portuaire au cours d’une 
conférence de presse tenue au 
siège de l’entreprise et consacrée 
au bilan des activités portuaires 

de Annaba durant les neuf 
premiers mois de l’année en 
cours (de janvier à fin septembre 
2021).
L’entreprise portuaire de Annaba 
prévoit atteindre un volume 
d’exportation de 1,5 million de 
tonnes de clinker d’ici à fin 2021, 
a souligné le même responsable, 
rappelant, dans ce cadre, que 
les mesures organisationnelles 
et opérationnelles prises pour 

promouvoir les services liés 
à l’exportation ont permis de 
capter de nouveaux opérateurs 
économiques et de conclure 
des accords d’exportation 
entre le port d’Annaba et les 
exportateurs.
Dans le cadre du programme 
d’équipement et de mise à 
niveau des services portuaires, 
il est également prévu d’attirer 
davantage d’exportateurs, 

notamment avec l’acquisition de 
nouveaux appareils de levage et 
de chargement d’une capacité de 
levage de18.000 tonnes par jour 
et ce, au cours de l’année 2022, 
a-t-on indiqué.
Par ailleurs, le port d’Annaba 
a enregistré, durant la même 
période, une augmentation 
en matière de diversification 
des exportations en dehors 
du clinker, comme l’acier, les 
engrais, les produits agricoles 
et alimentaires exportés vers la 
Libye, la Mauritanie, la Tunisie 
et le Canada, portant le volume 
global des exportations depuis le 
port d’Annaba à 2,732 millions 
de tonnes contre 1,113 million de 
tonnes durant la même période 
de l’année précédente.
Parmi les indicateurs positifs 
des activités commerciales 
du port d’Annaba durant les 
neuf premiers mois de l’année 
en cours, figure le recul du 
volume des importations 
avec un taux estimé à 1,14%, 

comparativement à la même 
période de l’année 2020.
Le port d’Annaba, dont les 
services couvrent 17 wilayas, 
compte, dans le cadre des 
programmes d’investissement 
prévus, un projet d’élargissement 
visant à accompagner 
d’importants projets 
d’investissement programmés 
dans les wilayas limitrophes, 
comme le projet intégré de 
production et de transformation 
du phosphate dans la wilaya de 
Tébessa, a-t-on fait savoir au 
cours de la conférence de presse.
Le projet d’extension du 
port d’Annaba comprend la 
réalisation d’un nouveau quai 
d’une profondeur dépassant les 
16 mètres pour accueillir les 
grands bateaux, en plus de la 
réalisation et l’aménagement 
d’espaces de stockage et des 
infrastructures de base destinées 
aux activités portuaires 
pour attirer et promouvoir 
l’exportation, a-t-on indiqué.

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

ANNABA / Sûreté de wilaya 
Mise hors d’état de nuire d’un réseau criminel et saisie

 d’une importante quantité de cannabis
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Le PDG du Groupe 
Asmidal, filiale de la 
compagnie Sonatrach, 

Mohamed Tahar Heouaine, a 
exigé de mener des “enquêtes 
approfondies” sur les 
causes de l’incident survenu 
dimanche au niveau du 
complexe de la société Fertial 
d’Arzew et la réparation de 
l’unité endommagée dans les 
“meilleurs délais”, selon APS. 
Selon un communiqué du 
groupe, le PDG du Groupe 
Asmidal s’est rendu sur place 
pour constater les dégâts 
matériels “non graves” causées 
par l’accident, où il a reçu des 
explications des responsables 
de l’usine sur les causes de 
l’incident et ses effets sur le 

processus de production.
Lors de cette visite, M. 
Heouaine a insisté sur “la 
nécessité de mener des 
enquêtes approfondies pour 
découvrir les causes réelles 
de l’incident et d’effectuer 
les travaux de réparation et 
de maintenance afin de faire 
fonctionner l’unité dans les 
meilleurs délais”, a précisé la 
même source.
Le PDG du Groupe Asmidal a 
instruit aussi les responsables 
de l’usine de tenir compte de la 
qualité de la réalisation et des 
prestations ainsi que du stricte 
respect des règles de sécurité, 
a ajouté le communiqué.
“L’incident survenu à environ 
09h08, au niveau de la section 

synthèse de l’unité N 1 de 
production d’ammoniac 1, qui 
était en phase de redémarrage 
après des mois d’arrêt pour 
maintenance, a été bien 
maitrisé à 09h35, par les agents 
de FERTIAL assistés par les 
équipes d’intervention de la 
zone industrielle de Sonatrach 
à Arzew, sans affecter l’unité N 
2 qui continue sa production, 
permettant ainsi à l’entreprise 
de remplir ses engagements 
avec ses clients”, a fait savoir 
le communiqué.
N’ayant pas enregistré de 
victime, l’évaluation des 
dommages matériels au niveau 
de l’unité de production, que 
l’incident a engendrés, se 
poursuit afin que les travaux de 
réparation nécessaires puissent 
commencer, a-t-on également 
fait savoir.
La société Fertial dispose de 
deux complexes de production 
d’engrais azotés et phosphatés, 
l’un situé à Annaba et l’autre 
à Arzew. Cette société par 
actions est détenue à 49% par 
l’actionnaire espagnol GRUPO 
MILLAR VIR (GVM), 34 % 
par le Groupe Asmidal et 17 % 
par l’entreprise ETRHB.  

INCIDENT AU COMPLEXE DE FERTIAL D’ARZEW :

Le PDG d’Asmidal exige une 
“enquête approfondie”

Une convention 
concernant la 
formation dans le 

domaine des premier secours 
a été signée à Illizi dimanche 
entre le Centre universitaire 
“Cheikh Amoud Benmokhtar” 
et la direction de wilaya de la 
Protection civile (P.C), selon 
APS.
La convention en question, 
conclue en marge de 
l’ouverture officielle de l’année 
universitaire 2021-2022, a 
été signée par le recteur du 
Centre universitaire, Moussa 
Boubekeur, et le directeur de 
la P.C d’Illizi, le commandant 
Mohamed Boulaïki, dans un 
objectif d’ancrer la culture du 
secourisme et des premiers 
soins en milieu universitaire.
Elle prévoit une formation 
théorique et pratique dans 
le domaine, dispensée aux 
étudiants par des officiers de la 
P.C, sur un volume horaire de 
18 heures, sanctionnée d’une 
attestation de stage.
L’institution universitaire, pour 
sa part, met les équipements 
pédagogiques à la disposition 

de cette formation, en plus 
d’assurer l’hébergement et la 
restauration.
L’initiative s’insère dans 
le cadre de l’ouverture 
de l’université sur son 
environnement et de 
l’échange d’expériences 
professionnelles, a affirmé M. 
Boubekeur.
Le Centre universitaire 
d’Illizi accueille cette année 
plus de 1.600 étudiants, dont 
350 nouvellement inscrits, 
encadrés par 55 professeurs, 
dont 25 nouveaux.
Trois nouvelles spécialités 
y ont été introduites cette 
année, à savoir les systèmes 
informatiques (Licence) et 
le Droit pénal et Sciences 
juridiques et le Droit privé 
approfondi (Master).

ILLIZI

Convention Université-
Protection civile sur les 

premiers secours

Trois (03) individus ont 
été arrêtés par la sûreté 
de wilaya d’Alger, 

représentée par la brigade 
mobile de la police judiciaire 
(BMPJ) d’El Harrach pour 
possession de drogues et de 
psychotropes aux fins de vente 
dans le cadre d’un groupe 
criminel organisé, a indiqué, 
lundi dcernier, un communiqué 
de la Direction générale de la 
sûreté nationale (DGSN).
Dans le cadre des investigations 
menées par ladite brigade sous 
la supervision du parquet 
compétent, 37,5 kg de 
cannabis et 347 comprimés 
psychotropes ont été saisis, 
outre (07) téléphones portables 
et un (01) véhicule touristique, 
ajoute le communiqué.
Après finalisation des 
procédures légales en vigueur, 
les mis en causes ont été 
déférés devant le procureur de 
la République territorialement 
compétent.

LUTTE CONTRE LE 
TRAFIC DE DROGUE 

À EL HARRACH
Saisie de 

près de 38 kg 
de cannabisFatiha Benrahmani, 

maman d’un enfant 
trisomique a voulu 

partager dans deux ouvrages 
“le miracle” et “l’enfant 
prodige” son expérience quant 
à la prise en charge de l’enfant 
en difficulté d’apprentissage, 
le trisomique, en particulier.
Après la naissance précoce 
de son premier fils Salah, la 
vie de Fatiha Benrahmani, 
informaticienne de profession, 
native d’Alger a ainsi 
totalement changé. Le médecin 
lui a annoncé que Salah, né 
précoce et trisomique ne vivra 
pas plus de trois mois.
La maman ne voulait pas 
baisser les bras et avait 
ainsi décidé de se consacrer 
complètement à l’éducation de 
son enfant trisomique.
Mme Benrahmani écrivait 
ainsi quotidiennement son 
vécu mais aussi celui de son 
fils. Elle n’a pas manqué de 
contacter les spécialistes et 
notamment une orthophoniste 
qui lui donna un programme de 

prise en charge qui s’étala sur 
dix ans pour permettre à son 
enfant de grandir et d’avoir une 
autonomie dans les meilleures 
conditions possibles.
“J’ai suivi scrupuleusement 
le programme tout en se 
documentant sur cette 
maladie”, a-t-elle souligné lors 
d’une présentation de ses deux 
ouvrages à Tlemcen.
La maman de Salah, avait, 
en deux, ramassé assez de 
matière sur cette maladie, 
prenant ainsi la décision de 
partager ces connaissances 

et son expérience avec toutes 
les mamans algériennes et les 
éducateurs et éducatrices, en 
rédigeant le premier ouvrage 
(le miracle).
Rédigé en langue arabe, avec 
un style simple, l’ouvrage de 
Mme Benrahmani explique 
ce qu’est un bébé trisomique 
et la manière de le prendre 
en charge”, a-t-elle souligné, 
ajoutant “mon fils est né 
précoce, plus trisomique 
et c’est avec une grande 
détermination et patience que 
j’ai réussi progressivement à 

surmonter  cette épreuve”.
La maman de l’enfant 
trisomique a ensuite écrit un 
second livre “l’enfant prodige” 
où elle explique la prise en 
charge d’un enfant en difficulté 
d’apprentissage âgé de 1 à 3 ans. 
Elle explique dans cet ouvrage 
les principaux exercices de 
coaching dans divers domaines 
artistique, linguistique, auditif 
outre la perception visuelle, 
le mouvement du corps et 
l’adaptation sociale.
“Ce n’est guère une tâche 
aisée. L’éducation d’un enfant 
en difficulté d’apprentissage 
doit se faire minutieusement”, 
a-t-elle déclaré, faisant savoir 
que son fils, âgé aujourd’hui 
de seize ans est scolarisé 
dans un centre spécialisé et a 
réussi à acquérir une certaine 
autonomie.
Cette maman écrivain compte 
passer au troisième ouvrage 
pour aborder la préparation 
scolaire d’un enfant trisomique 
ou autiste âgé entre 3 et 5 ans, 
a indiqué Mme Benrahmani.

TLEMCEN / TRISOMIE

Fatiha Benrahmani partage son expérience sur 
la prise en charge du trisomique



En Pologne, des manifestations pour « rester en Europe »

Plus de 1 400 migrants tentant de traverser 
la Manche secourus en trois jours

France / Covid 

Les 68 
départements où 
les écoliers du 

primaire peuvent 
enlever le masque

À l’appel de l’ancien 
premier ministre et 
ancien président du 

Conseil européen Donald Tusk, 
des dizaines de manifestations 
ont été organisées dans tout le 
pays, selon le monde fr.
C’est face à une foule 
compacte de plusieurs dizaines 
de milliers de personnes (près 
de 100 000, selon l’estimation 
optimiste du service de presse 
de l’hôtel de ville) que Donald 
Tusk, président du plus grand 
parti d’opposition (Plate-
forme civique, PO), s’est 
exprimé, dimanche 10 octobre, 
sur la petite place située face 
au palais royal de Varsovie, 
au cœur de la vieille ville. 
Brandissant des drapeaux 
polonais et européens, elles 
avaient répondu à l’appel que 
l’ancien président du Conseil 
européen avait lancé trois jours 
plus tôt, après que les juges 
constitutionnels du pays eurent 
rendu un jugement controversé 
remettant en cause le principe 

de primauté du droit de l’Union 
européenne (UE), pierre 
angulaire de l’ordre juridique 
communautaire.
« J’appelle tous ceux qui 
veulent défendre une Pologne 
européenne à me rejoindre », 
avait-il lancé dans un tweet. En 
plus du rassemblement s’étant 
tenu dans la capitale, plus d’une 
centaine de manifestations 
ont été recensées à travers 
le pays. Malgré la diversité 
des intervenants (vétérans de 
l’insurrection de Varsovie de 
1944, membres de la société 
civile, personnel politique, 
artistes…), un même message 
s’est détaché des prises de 
parole : face aux multiples 
atteintes à l’Etat de droit dont 
le parti Droit et justice (PiS) 
s’est rendu coupable depuis 
son arrivée au pouvoir en 2015, 
l’UE peut et doit agir comme 
une bouée de sauvetage.

« Les institutions européennes 
doivent nous soutenir !, 

s’est exclamée à la tribune 
Marta Lempart, l’une des 
figures emblématiques de 
l’organisation “Grève des 
femmes” (Ogolnopolski 
Strajk Kobiet) ayant mené 
les manifestations contre 
l’anéantissement du droit 
à l’IVG par le Tribunal 
constitutionnel un an 
auparavant. Car c’est nous qui 
menons cette guerre pour les 
valeurs européennes. »
Deux défauts importants
Malgré un relatif succès 
d’affluence, l’événement a 
toutefois pâti de deux défauts 
importants. D’une part, la 
nette sous-représentation des 
jeunes dans un auditoire dont 
la moyenne d’âge semble 
avoisiner les 50 ans. Un 
fait qui explique l’énergie 
dépensée par Adam Bodnar, 
ancien défenseur des droits, 
à les convaincre lors de son 
intervention : « La lutte pour 
l’Etat de droit n’est pas qu’une 
affaire de juristes : c’est votre 

combat, c’est votre avenir ! »
Second élément, un étrange 
sentiment de déséquilibre 
dans la représentation des 
partis politiques. Tandis 
que la PO était représentée 
au plus haut niveau (outre 
M. Tusk, étaient présents le 
président du Sénat, Tomasz 
Grodzki, ainsi que le maire de 
Varsovie et ancien candidat 
à l’élection présidentielle, 

Rafal Trzaskowski), aucune 
personnalité majeure du camp 
de l’opposition pro-européenne 
n’a fait le déplacement, faute 
d’avoir été associée en amont 
à l’initiative de M. Tusk. 
En particulier, l’absence de 
Szymon Holownia, ancienne 
vedette de télévision et figure 
de la troisième force politique 
du pays, a été amèrement 
remarquée.

Depuis lundi, 
21 nouveaux 
départements ont 

rejoint la liste des 47 déjà 
concernés par cet allégement 
du protocole sanitaire, selon 
le monde fr.
En raison de la baisse de 
circulation du SARS-CoV-2, 
des allégements du protocole 
sanitaire sont adoptés dans 
21 nouveaux départements 
à partir de lundi 11 octobre, 
où le port du masque ne sera 
plus obligatoire pour les 
élèves de l’école primaire.
Les Hautes-Alpes, l’Aube, 
la Haute-Corse, le Doubs, 
l’Eure-et-Loir, la Haute-
Garonne, la Gironde, 
l’Ille-et-Vilaine, le Lot, le 
Lot-et-Garonne, le Nord, 
l’Oise, le Puy-de-Dôme, 
les Pyrénées-Atlantiques, 
les Hautes-Pyrénées, les 
Pyrénées-Orientales, le Bas-
Rhin, la Savoie, le Territoire 
de Belfort, La Réunion et 
Mayotte s’ajoutent aux 
47 autres déjà concernés 
par cette mesure pour les 
élèves des cinq années 
d’élémentaire (CP au CM2), 
depuis le 4 octobre.

Plus de 17 000 migrants ont réussi 
à faire la traversée jusqu’en 
Angleterre depuis le début de 

l’année, deux fois plus que sur l’ensemble 
de l’année 2020, selon le monde fr.
Le Royaume-Uni a secouru ou intercepté 
1 115 migrants traversant la Manche à 
bord de petites embarcations vendredi 
et samedi, a fait savoir le ministère de 
l’intérieur britannique, dimanche 10 
octobre.
Les autorités britanniques ont secouru 491 
personnes lors de 17 opérations, samedi, 
et 624 personnes lors de 23 opérations, 
vendredi. Le ministère britannique de 
l’intérieur affirme par ailleurs que les 
autorités françaises ont empêché 114 
personnes de rejoindre les côtes anglaises 
samedi, 300 vendredi.
De plus, 342 migrants ont été secourus, 
dimanche, au large du détroit du Pas-
de-Calais, a annoncé la préfecture 
maritime. Un remorqueur d’intervention, 
d’assistance et de sauvetage a été engagé 
sur trois opérations de sauvetage, « au cours 
desquelles il a récupéré 124 naufragés », 
et un patrouilleur de la Marine nationale 
« a récupéré 95 naufragés » lors de huit 
opérations.
Les sauveteurs en mer de Calais, 
Dunkerque et Boulogne-sur-Mer ont, 
quant à eux, récupéré 121 personnes 
lors de six opérations distinctes, a 
détaillé la préfecture. Trois naufragés 
ont été hélitreuillés, dont deux en état 
d’hypothermie avancée et un blessé.
Source de tensions entre Londres et Paris
Dans un communiqué, le commandant 

Dan O’Mahoney, chargé de la menace 
clandestine en Manche, a souligné 
la détermination du gouvernement 
britannique à lutter contre la « hausse 
inacceptable »de ces dangereuses 
traversées. Le gouvernement britannique 
a commencé à faire adopter un projet de 
loi controversé qui réforme le système 
d’asile et prévoit de durcir les sanctions, 
en portant à la prison à vie, contre quatorze 
ans actuellement, la peine maximale 
encourue par les passeurs.
« En collaboration avec la police et nos 
partenaires internationaux, plus de 300 
arrestations et 65 condamnations ont 
été effectuées », et « nos efforts ciblés 
ont permis d’empêcher plus de 13 500 
tentatives »de traversées depuis le début 
de l’année, a-t-il ajouté.
Selon le décompte de l’agence de presse 

britannique PA, plus de 17 000 migrants 
ont réussi depuis le début de l’année à faire 
la traversée jusqu’en Angleterre à bord de 
petites embarcations, soit plus du double 
du chiffre de l’ensemble de l’année 2020.
Deux fois plus d’arrivées en small boats 
en 2021 qu’en 2020
Le sujet est régulièrement source de 
tensions entre Londres et Paris. Lors d’un 
déplacement samedi à Loon-Plage (Nord), 
le ministre de l’intérieur français, Gérald 
Darmanin, a demandé que soit négocié un 
traité migratoire entre l’Union européenne 
et le Royaume-Uni. Il a également 
demandé au gouvernement britannique 
d’honorer son engagement de payer à la 
France 62,7 millions d’euros en 2021-
2022 pour financer la présence accrue des 
forces de l’ordre françaises sur les côtes.
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L’Irak annonce l’arrestation d’un leader de
 l’EI recherché par Washington

YÉMEN : 

six morts suite à une tentative d’attentat contre 
le gouverneur d’Aden

MIGRATIONS: 

Paris reproche 
à Londres de ne 
pas remplir ses 

promesses

La Tunisie se dote d’un nouveau gouvernement

Les services de 
renseignement 
irakiens ont capturé 

lors d’une opération hors 
d’Irak un leader du groupe 
Etat islamique (EI), Sami 
Jasim al-Jaburi, recherché 
par les Etats-Unis et présenté 
comme un responsable 
financier de l’organisation 
djihadiste, a-t-on annoncé 
lundi de source officielle.
Washington offre une 
récompense de cinq millions 
de dollars pour toute 
information concernant 
ce responsable ayant joué 
“un rôle essentiel dans la 
gestion des finances” de l’EI, 
selon un programme anti-
terrorisme du département 
d’Etat américain.
Présenté comme un ancien 
adjoint de l’ancien chef 
de l’EI, Abou Bakr al-
Baghdadi, Sami Jasim al-
Jaburi a été capturé dans une 
opération des services de 

renseignement “à l’extérieur 
des frontières” irakiennes, a 
tweeté le Premier ministre 
d’Irak Moustafa al-Kazimi.
Le Premier ministre ne 
précise pas où le leader 
djihadiste a été capturé, mais 
assure que l’opération a 
coïncidé avec les législatives 
anticipées de dimanche, 
quand “les héros des forces 
de sécurité protégeaient les 
élections”.
Sami Jasim al-Jaburi est 
“considéré comme l’un des 
plus recherchés au niveau 
international, et il est 
proche de l’actuel chef de 
l’organisation” djihadiste, 
Abou Ibrahim al-Hachemi 
al-Qourachi, selon un 
communiqué des forces de 
sécurité.
Le communiqué le présente 
comme “le superviseur 
des dossiers financiers 
et économiques de 
l’organisation terroriste EI”.

En septembre 2015, le Trésor 
américain l’a inscrit sur sa 
liste de “terroristes” visés par 
des sanctions.
Sami Jasim al-Jaburi, 
recherché par les Etats-
Unis et présenté comme 
un responsable financier 
de l’organisation djihadiste 
(Photo, AFP).
“Alors qu’il était adjoint de 

l’EI dans le sud de Mossoul 
(nord de l’Irak) en 2014, 
il aurait occupé un poste 
de ministre des Finances 
de l’EI, supervisant les 
revenus du groupe tirés des 
ventes illicites de pétrole, 
de gaz, d’antiquités”, selon 
le programme “Rewards 
for Justice” du département 
d’Etat.

Six personnes ont été tuées 
dimanche au Yémen 
suite à l’explosion d’une 

voiture piégée qui ciblait le 
gouverneur d’Aden.
La bombe a frappé le convoi 
d’Ahmed Hamed Lamles alors 
qu’il passait par la ville d’At-
Tawahi, capitale temporaire 
du Yémen. Le ministre de 

l’Agriculture, Salem Al-
Saqtri, y était également. Les 
deux hommes ont survécu à 
l’attaque, d’après l’agence de 
presse officielle.
La police et les ambulances 
se sont ruées vers le lieu de 
l’explosion, où plusieurs 
personnes blessées ont été 
retrouvées.

Le ministre de l’information, 
Moammar Al-Eryani, a 
fermement condamné 
l’attaque qui, selon lui, 
avait pour but de faire 
échouer les efforts que 
déploie le gouvernement 
pour normaliser la situation 
dans des régions libérées 
des Houthis. Le président 

yéménite, Abed Rabbo 
Mansour Hadi, a dit qu’il a 
appelé Lamles pour s’assurer 
que ce dernier allait bien 
après l’attaque.
Il a également ajouté que 
«des enquêtes exhaustives» 
seraient menées et que les 
agresseurs seraient tenus 
responsables.

Soixante-trois millions 
d’euros, c’est la somme 
que le Royaume-Uni 

doit à la France pour qu’elle 
surveille plus efficacement ses 
frontières. Le but : empêcher 
les migrants de traverser la 
Manche. Un énième sujet de 
tensions entre les deux pays.
 « Ils ont promis et n’ont 
toujours pas payé », déclare 
le ministre de l’Intérieur 
français Gérald Darmanin. Le 
Royaume-Uni n’a pas versé 
un centime pour que la France 
double le nombre de policiers 
patrouillant sur ses côtes. Les 
deux pays parlent, mais ne 
s’écoutent pas.
D’un côté, le ministre français 
explique que les contrôles 
aux frontières sont durcis 
pour empêcher les migrants 
d’atteindre la Grande-
Bretagne. Quelque 13 500 
tentatives de traversée ont été 
empêchées depuis dix mois. 
Sous-entendu : il est temps 
que les Anglais honorent leurs 
engagements financiers. Une 
phrase qui sonne comme un 
avertissement.
De l’autre côté, Priti Patel, 
la ministre britannique de 
l’Intérieur, reproche à son 
voisin de ne pas en faire assez. 
Elle menace de ne pas accorder 
le financement prévu.

La Tunisie s’est dotée 
lundi d’un nouveau 
gouvernement, onze 

semaines après l’éviction 
du précédent cabinet par le 
président Kais Saied qui s’est 
arrogé les pleins pouvoirs le 25 
juillet.
“Le président de la 
République promulgue un 
décret nommant le chef du 
gouvernement et ses membres”, 
a indiqué la présidence dans 
un communiqué, peu avant 
la diffusion par la télévision 
officielle de la cérémonie de 
prestation de serment.
Pour la première fois dans 
l’histoire du pays, la formation 
du gouvernement a été confiée 

à une femme, l’universitaire 
Najla Bouden, mais celle-ci 
ainsi que son équipe jouiront de 
prérogatives considérablement 
réduites après le coup de force 

de M. Saied.
Mme Bouden a été nommée 
le 29 septembre, plus de deux 
mois après le limogeage le 
25 juillet du Premier ministre 

Hichem Mechichi par le chef 
de l’Etat qui a également gelé 
le Parlement et pris en main le 
pouvoir judiciaire.
Dans un discours lors de la 
prestation de serment, Mme 
Bouden, 63 ans, a affirmé que 
“la lutte contre la corruption 
sera le plus important objectif” 
de son gouvernement, qui 
compte 25 membres outre sa 
cheffe.
L’annonce du nouveau 
gouvernement survient au 
lendemain d’une nouvelle 
manifestation à Tunis contre 
les mesures d’exception 
décidées par M. Saied, à 
laquelle ont participé au moins 
6 000 personnes dans la capitale 

Tunis. 
Après deux mois d’incertitudes, 
M. Saied a promulgué le 22 
septembre un décret officialisant 
la suspension de plusieurs 
chapitres de la Constitution 
et instaurant des “mesures 
exceptionnelles”, censées 
être provisoires, le temps de 
mener des réformes politiques, 
dont des amendements à la 
Constitution de 2014.
En pleine crise socio-
économique et sanitaire et après 
des mois de blocage politique, 
M. Saied avait invoqué un “péril 
imminent” pour justifier ses 
actions, dénoncées comme un 
“coup d’Etat” par ses opposants 
et des ONG.
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Vainqueur du Niger 
vendredi soir, l’Algérie 
a porté sa série 

d’invincibilité à 30 matches. Les 
Fennecs de Djamel Belmadi sont 
sur un nuage et les statistiques 
donnent le tournis.
Dans le football, il y a bien 
évidemment les matches mais 
aussi tout ce qui se passe autour. 
Avant sa double confrontation 
contre le Niger dans le cadre 
des éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2022 durant cette 
trêve internationale d’octobre, 
l’Algérie l’a bien vu avec la 
polémique autour de la non-
convocation d’Andy Delort. En 

conférence de presse jeudi, le 
sélectionneur Djamel Belmadi 
avait fait le point et révélé 
pourquoi il n’avait pas retenu le 
joueur de l’OGC Nice : «il y a 
quatre-cinq jours, il m’envoie un 
message où il dit privilégier son 
club dans une concurrence avec 
Dolberg et Gouiri et devoir mettre 
en pause la sélection pendant un 
an. Ce sont des mots. J’ai eu une 
discussion houleuse avec lui.»
Et après la polémique, les 
Fennecs avaient rendez-vous 
avec le Niger vendredi soir pour 
le premier match, avant un autre 
mardi soir (18h). Sur le terrain, 
Riyad Mahrez et ses partenaires 

ont alors été étincelants, avec un 
succès 6-1 et plein de statistiques 
assez exceptionnelles. Double 
buteur en fin de rencontre, 
l’attaquant de l’OL Islam Slimani 
est notamment devenu le meilleur 
buteur de l’histoire de la sélection 
avec 38 réalisations. Une fierté 
pour le joueur de 33 ans qui vient 
d’honorer sa 77e sélection. Mais 
ce n’est pas tout pour l’Algérie.
Les Fennecs invaincus depuis 

octobre 2018
Depuis son revers contre le Bénin 
(0-1) le 16 octobre 2018 pour le 
compte des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des Nations 
2021, l’Algérie n’a plus perdu 

une seule rencontre toutes 
compétitions confondues ! Avec 
désormais trente matches sans 
défaite (22V, 8N), l’équipe de 
Djamel Belmadi vient d’égaler 
la série de l’équipe de France ou 
celle de la Hongrie. Mais c’est 
surtout la plus longue série en 
cours, celle de l’Italie ayant pris 
fin mercredi soir avec la défaite 
contre l’Espagne (37 succès de 
rang, plus longue de l’histoire). 
Et pour avoir tant de réussite, il 
y a bien sûr les joueurs mais aussi 
le sélectionneur.
Arrivé sur le banc de l’Algérie 
en août 2018, Djamel Belmadi 
affiche aujourd’hui un bilan assez 

impressionnant. En 33 rencontres, 
le technicien âgé de 45 ans a pris 
une moyenne de 2,43 points 
par match. Surtout, le principal 
concerné a remporté 69,7% de 
ses matches à la tête des Fennecs, 
avec 23 victoires. Ainsi, comme 
le rappelle Stats du Foot, c’est 
le meilleur ratio d’un entraîneur 
de la sélection algérienne (avec 
10 matches au moins) devant 
Christian Gourcuff (61,9%). 
Avec Belmadi sur le banc et des 
joueurs de qualité sur le terrain, 
les Fennecs vivent donc un rêve 
éveillé, et les adversaires ont du 
pain sur la planche pour tenter de 
faire tomber ce collectif.

EN : 
Les chiffres totalement fous de l’Algérie de Djamel Belmadi
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Équipe de France : 
Le patron, c’est Karim Benzema

Qui est Amanda Staveley, la nouvelle patronne de Newcastle ?

Après son Euro 
convaincant malgré 
l’élimination précoce des 

Bleus, le buteur du Real Madrid a 
encore répondu présent. À 33 ans, 
le numéro 19 tricolore n’a jamais 
semblé aussi fort.
Le public français présent à San 
Siro ne s’est pas trompé. Alors 
que les joueurs de l’équipe de 
France étaient venus fêter avec 
leurs supporters la victoire en 
Ligue des Nations, ces derniers 
ont scandé le nom de Benzema. 
Car ce soir, le numéro 19 des 
Bleus a encore été déterminant. 
De quoi confirmer que son retour 
en sélection nationale est une 
vraie réussite.
Pour rappel, si les Bleus se sont 
ratés dans les grandes largeurs 
à l’Euro, Benzema avait été le 
seul à se distinguer en marquant 
4 buts (deux doublés). Depuis, 
l’attaquant du Real Madrid a 
encore prouvé qu’il était le leader 
de la Casa Blanca (9 buts inscrits 
en 8 matches de Liga) avant de 
retrouver les Bleus. Séduisant 
avec Antoine Griezmann face à 
la Finlande, Benzema était bien 
entendu de la partie pour le Final 
Four de la Ligue des Nations.

Qualifié de Ballon d’Or 
par le Real Madrid

Une présence et un leadership 
tellement naturels que les médias 
se demandaient surtout, avant le 
début de la compétition, si Kylian 
Mbappé allait attraper le bon 
wagon. Le Bondynois a répondu 
aux attentes et Benzema aussi. 
Les deux hommes ont d’ailleurs 
été les deux meilleurs buteurs des 
Bleus du tournoi (2 réalisations 
chacun). Mais une fois encore, 
c’est Benzema qui a marqué les 
esprits.Élu homme du match par 
l’UEFA et notre rédaction, le 
Merengue apprécie visiblement 

endosser le costume de sauveur 
des Bleus. Le tout en marquant 
des buts somptueux.
Auteur du but de la révolte face aux 
Belges, l’ancien Lyonnais égalisé 
face aux Espagnols d’une frappe 

en pleine lucarne. Une réalisation 
qui a d’ailleurs fait très mal aux 
Ibères. «Quand une équipe vient 
de marquer, normalement, l’autre 
est K0. C’est le moment de 
remuer le couteau dans la plaie. 

Mais Karim Benzema met un but 

splendide, extraordinaire... On 

ne s’attendait pas à cela. C’est 

dommage qu’on n’ait pas pu 

savourer le but et mettre plus de 

pression», a déclaré Luis Enrique 
en conférence de presse.
Plutôt discret en première période, 
il a été un véritable distributeur 
de caviars au retour des vestiaires 
(86e, 88e). Surtout, il a confirmé 
qu’il était bel et bien le leader de 
l’attaque des Bleus. Lors des 45 
premières minutes, alors que la 
France suffoquait sous le pressing 
adverse, il n’a pas hésité à donner 
de la voix pour obliger ses 
partenaires à monter d’un cran.
Karim est un joueur essentiel 

Décisif devant le but, nouveau 
tireur en charge de penalties, le 
numéro 19 peut savourer son 
premier trophée remporté avec 
la France. Et alors que la liste 
des 30 nommés pour le Ballon 
d’Or a récemment été publiée, 
le joueur du Real Madrid n’a 
peut-être pas le palmarès d’un 
Jorginho en 2021, mais il sait 
faire parler de lui. « Félicitations 
à l’équipe de France pour son 
titre extraordinaire et félicitions à 
notre joueur spectaculaire, Karim 
Benzema, Ballon d’Or», s’est 
même permis de tweeter le Real 
Madrid.
Enfin, après de longues années 
de brouille avec son attaquant, 
Didier Deschamps s’est encore 
fendu d’un bel hommage. «Karim 
est un joueur essentiel, il l’a 
prouvé sur ces deux matches-là. 
Je suis vraiment heureux pour 
l’ensemble et heureux pour lui. 
Il a une efficacité redoutable. Ce 
n’est pas le même joueur qu’en 
2015. Il est affûté. Humainement, 
il a gagné en maturité. Il ne 
va pas jouer quatre ou cinq 
compétitions. Ce n’est pas le titre 
le plus important. Mais lui a été 
important pour gagner ce titre». 
Il est loin, très loin le temps où 
Benzema était un pestiféré chez 
les Bleus.

Depuis vendredi dernier et 
le rachat de Newcastle 
par le PIF, le Fonds 

public d’investissement d’Arabie 
Saoudite, la femme d’affaires 
britannique a été propulsée aux 
commandes du club du Tyneside. 
Mais qui est-elle ? Présentation.
Son visage ne nous est pas 
inconnu. Depuis plusieurs mois, 
le Public Investment Fund, le 
Fonds public d’investissement 
d’Arabie saoudite (PIF) tentait de 
racheter Newcastle. En vain. À 
l’époque, les soucis entre l’Arabie 
saoudite et le Qatar (dossier 
BeoutQ) ainsi que les accusations 
d’organisations humanitaires 
empêchaient toutes négociations 
possibles avec la Premier League. 
Et à chaque fois, cette association 
d’investisseurs (PIF, PCP Capital 
Partners et RB Sports & Media) 
était représentée par un seul 

visage dans la presse anglaise : 
celui d’Amanda Staveley.
Depuis, la réconciliation entre 
Qataris et Saoudiens a, comme par 
magie, résolu tous les problèmes 
et le PIF est, depuis vendredi 
dernier, le nouveau propriétaire 
des Magpies, un club racheté à 
hauteur de 352 M€. Une belle 
victoire pour Staveley qui avait 
essayé de racheter seule le club 
anglais via sa société PCP Capital 
Partners. Depuis, la presse adore 
fantasmer sur le futur visage 
des Toons. Skysports annonce 
d’ailleurs que Staveley, nommée 
directrice générale du club, doit 

rencontrer ce lundi l’entraîneur 
Steve Bruce ainsi que les joueurs. 
Et selon les médias anglais, l’un 
de ses premiers choix sera peut-
être de limoger Bruce.

La femme de confiance des 
riches investisseurs du Golfe

Mais qui est cette nouvelle figure 
forte de la Premier League ? 
Amanda Louis Staveley est née le 
11 avril 1973 dans le Yorkshire. 
Âgée de 48 ans, elle est mariée 
au businessman britanico-iranien 
Mehrdad Ghodoussi, après 
avoir été l’ancienne compagne 
du prince Andrew au début des 
années 2000. Ce qui a marqué 
le début de sa notoriété en 
Angleterre où les tabloïds ne l’ont 
pas ratée. Désormais détentrice de 
10 % des parts de Newcastle via 
sa société PCP Capital Partners 
qu’elle a créée en 2005 et qui est 
basée à Dubaï, Staveley a une 

fortune personnelle est estimée à 
110 millions de Livres Sterling, 
soit près de 130 M€. Mais avant 
d’en arriver là, Amanda Staveley 
a su tisser sa toile en étant celle 
qui murmurait à l’oreille des 
riches investisseurs du Golfe.
À 18 ans, elle refusa de poursuivre 
ses études de commerce à 
l’université de Cambridge pour 
ouvrir un restaurant grâce à un 
prêt de 180 000 livres. C’est à 
partir de là qu’elle a commencé 
à construire son réseau avec le 
Moyen-Orient. Son but était 
clair : faire fi des tensions entre 
certains pays et convaincre les 
investisseurs de la région de 
placer leur argent à l’étranger. 
Aujourd’hui connue pour ses 
liens forts avec le Moyen-Orient, 
elle a signé plusieurs coups 
d’éclat, notamment en 2008. Cette 
année-là, elle a aidé Khaldoon Al 

Mubarak à racheter Manchester 
City. Mais ce n’est pas tout.
Elle a aussi joué un rôle, important 
dans les 7,3 milliards de livre 
sterling investis par plusieurs 
fonds d’investissement du Golfe 
pour le sauvetage de la banque 
Barclays, durement frappée par la 
crise économique de 2008. Depuis 
cet épisode, elle est d’ailleurs en 
conflit avec l’institution bancaire. 
La raison ? Staveley estime que 
le montant de la commission 
perçue (38 M€) est trop bas par 
rapport aux sommes perçues par 
d’autres intermédiaires. Enfin, 
en 2016, elle était également 
l’alliée de riches Émiratis pour 
racheter Liverpool en échange 
d’un chèque de plus d’un milliard 
d’euros. En vain. Mais ce n’était 
que partie remise...
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En Bref...Réalité virtuelle :

 Canon présente son objectif photo 
pour filmer en 3D

Le développement de technologies bas 
carbone, un enjeu majeur

Apple défend son jardin 
cadenassé. La firme à la pomme 
a fait appel vendredi du verdict 
du procès contre l’éditeur 
de jeux vidéo Epic Games, 
demandant la suspension 
d’une décision de justice, 
qui permet aux développeurs 
d’applications de proposer un 
système de paiement alternatif 
à celui du fabricant de l’iPhone.
Le géant des technologies 
demande qu’une suspension 
de cette mesure soit décidée, 
dans l’attente d’une décision 
définitive, qui pourrait, elle, 
prendre des années. Un juge 
doit se pencher sur la question 
en novembre.
Une juge américaine avait, 
le 10 septembre, imposé à 
Apple de laisser plus de liberté 
aux éditeurs, ce qui devait 
notamment leur permettre de 
contourner la commission 
prélevée par le géant des 
technologies.
Pas en situation de monopole
Apple ne pouvait ainsi plus 
imposer aux développeurs 
d’utiliser son système de 
paiement au sein de leurs 
applications, et donc de 
payer une commission, avait 
décidé Yvonne Rogers, une 
juge d’Oakland (Californie) 
chargée du contentieux avec le 
développeur.
Elle avait cependant rejeté en 
bonne partie les accusations 
de monopole visant Apple 
et dénoncées par Epic, ce 
qui représentait une bonne 
nouvelle pour le géant des 
technologies accusé de toutes 
parts d’infractions au droit de la 
concurrence. Elle avait estimé 
que le fabricant de l’iPhone 
n’était pas en situation de 
monopole illégal : « Apple ne 
détient pas de monopole sur le 
marché des transactions dans 
les jeux mobiles ».

Canon vient d’annoncer 
une grande première : 
un double objectif qui 

permet de filmer des images 
stéréoscopiques à 180 degrés 
pour la réalité virtuelle. Il 
s’agit d’une solution bien 
moins encombrante et plus 
pratique que les systèmes 
actuels à deux caméras.
La réalité virtuelle connaît 
un succès sans précédent, et 
Canon semble bien décidé 
à se lancer sur ce nouveau 
créneau. La marque vient 
de lancer le premier objectif 
pour filmer des clips pour 
la réalité virtuelle sur un 
seul capteur. Le RF 5.2mm 
F2.8L Dual Fisheye se monte 
directement sur la caméra 

Canon EOS R5, une solution 
beaucoup plus compacte que 
les alternatives actuelles.
Un objectif limité à un seul 
modèle d’appareil photo
Le RF 5.2mm F2.8L Dual 
Fisheye est doté de deux 

objectifs fisheye avec un 
champ visuel de 190°, décalés 
de 60 millimètres pour 
reproduire l’écart pupillaire. 
Il n’est compatible qu›avec 
un seul appareil photo, 
mais ne nécessite aucune 

manipulation spéciale. Les 
utilisateurs de l’EOS R5 
pourront désormais passer de 
la photo standard à la VR180 
3D en 8K simplement en 
changeant l’objectif.
L’objectif RF 5.2mm F2.8L 
Dual Fisheye sera disponible 
fin décembre au prix de 
2.199,99 euros, un prix très 
abordable pour du matériel 
professionnel, à comparer 
aux 4.500 euros pour l›achat 
de l’appareil photo EOS 
R5 nu... Canon a également 
annoncé son propre logiciel 
EOS VR Utility ainsi qu›un 
plugin pour Adobe Premiere 
Pro.

Atteindre au plus vite la 
neutralité carbone nécessite 
un soutien fort à l’innovation 
comme l’écosystème mis en 
place par EDF Pulse avec des 
collaborations entre start-
up, entrepreneurs et fonds 
d’investissement.
Selon l’Indice mondial 
de l’innovation, 
publié récemment par 
l’Organisation mondiale de 
la propriété intellectuelle 
(OMPI), la France est 
désormais aux portes du 
top 10 des pays les plus 
innovants. Le pays dispose 
en effet d’une dynamique 
entrepreneuriale ambitieuse, 
comme en témoigne 
Bpifrance Inno Génération 
(BIG), le plus grand 
rassemblement business 
d’Europe qui a choisi de 
mettre l’accent cette année 
sur le climat. EDF Pulse y a 
forcément toute sa place avec 
l’écosystème qu’elle soutient 
en faveur de la décarbonation 
de l’économie et de la 
transition énergétique.
La moitié des technologies 
bas carbone sont à développer
L›énergie est au cœur de la 
lutte contre le réchauffement 
climatique. Consommer 

moins, consommer mieux, 
décarboner les usages et 
produire une électricité 
neutre en CO2 : autant 
d’enjeux capitaux pour un 
acteur majeur de la transition 
énergétique comme le groupe 
EDF, qui est présent sur la 
production, le transport, 
la distribution, le négoce, 
la vente d›énergie et les 
services énergétiques. Or, 
selon un rapport de l’Agence 
international de l’énergie, 
la moitié des technologies 
bas carbone nécessaires 
pour atteindre l’objectif de 
neutralité carbone sont à 
développer ! C’est pour cela 
que EDF a créé un écosystème 
propice à l›innovation avec 
des collaborations entre 
start-up, entrepreneurs et 
fonds d›investissement.
250 millions d›euros investis 
dans une vingtaine de projets
Depuis 2017, EDF Pulse 
ouvre le champ des possibles 
pour atteindre au plus 
vite la neutralité carbone. 
En complément d›une 
R&D reconnue au niveau 
international avec 680 
millions d›euros de budget 
en 2020 et plus de 1.800 
chercheurs mobilisés, le 

Groupe travaille en mode 
start-up pour créer les 
nouveaux relais de croissance. 
Il a notamment mis en place 
EDF Pulse Incubation, pour 
accompagner les idées de 
ses salariés, et le fonds de 
capital-risque EDF Pulse 
Ventures dans une logique 
partenariale sur le long terme 
avec des start-up engagées 
dans la transition énergétique. 
Des participations ont été 
prises dans près de vingt 
fonds d›investissement 
internationaux et déjà plus 
de 250 millions d›euros 
ont été investis dans une 
vingtaine de projets autour 
des territoires durables, les 
énergies décentralisées, les 
services dans un habitat 
plus durable et l›industrie 
performante.
Parmi elles, PowerUp, qui 
s’appuie sur dix années de 
recherche du CEA-Liten 
pour proposer la maîtrise 
et l’exploitation durable 
des batteries. À partir 
des données d’utilisation 
collectées, leurs algorithmes 
établissent des stratégies de 
charge pour augmenter de 
20 à 100 % la durée de vie 
des batteries et prédire leur 

baisse de forme. Grâce à 
EDF Pulse Ventures, la start-
up a pu réaliser une levée de 
fonds de 5 millions d’euros et 
accélérer ses recherches sur 
le stockage électrique avec 
EDF R&D sur une meilleure 
précision des indicateurs et 
avec EDF Renouvelables 
qui a permis d’accéder à 
des données de terrain pour 
confronter les modèles. 
Selon Josselin Priour, son 
CEO et cofondateur, « 
nous avons gagné un temps 
précieux sur l’ensemble de 
la chaîne de valeur avec une 
industrialisation de notre 
procédé prévu dès l’année 
prochaine. Il n’y a que de 
cette manière que nous 
pourrons tous répondre à 
l’urgence des enjeux de la 
transition énergétique ».
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L’efficacité d’un régime 
à base d’épinards contre 
le développement 

du cancer colorectal a été 
démontrée grâce à une 
méthodologie innovante. 
Une étude s’intéressant aux 
interactions entre les différents 
systèmes du vivant met la 
lumière sur les mécanismes 
impliqués. Cette approche 
confirme les avantages d’un 
régime alimentaire à base de 
fibres et ouvre la voie vers de 
nouvelles pistes de prévention 
contre le cancer colorectal.
Le cancer colorectal, cancer du 
gros intestin, représente la 2e 
cause de décès par cancer en 
France, d’après Santé publique 
France. Il peut se développer 
à partir de polypes intestinaux 
(5 à 10 % des polypes se 
transforment en cancer). Les 
pouvoirs publics encouragent 
à une surveillance accrue 
en invitant les personnes de 
plus de 50 ans à un dépistage 
systématique. Cette conduite 
est d’autant plus importante 
chez les personnes ayant des 
antécédents familiaux. Il 
existe, en effet, une pathologie 
héréditaire, appelée polypose 
adénomateuse familiale se 
traduisant par la multiplication 
de nombreuses excroissances 
dans le gros intestin pouvant 
devenir cancéreuses.

Les épinards : des bienfaits 
sur l’organisme et des 
propriétés anticancéreuses
De nombreuses études (de 
l’Institut national du cancer 
notamment) ont mis en 
évidence qu’une alimentation 
d’origine végétale riche en 
fibres peut réduire le risque de 
développement d’un cancer. 
D’autre part, les épinards 
procurent un grand nombre 
de bienfaits sur l’organisme 
car ils sont riches en vitamine 
K1 (protection contre 
l’hypertrophie ventriculaire), 
en glutathion (contre le 
stress oxydatif), en folates 
(diminution des risques de 
plaques d’athérome). Dans 
une étude précédente, les 

chercheurs de l’université 
de l’Oregon (États-Unis) 
avaient déjà démontré 
l’effet chimio préventif des 
épinards alimentaires sur le 
développement du cancer du 
côlon induit chez des rats.
Les propriétés anticancéreuses 
des épinards décrites grâce à 
une approche multi-omique
En s’appuyant sur les 
biotechnologies à haut débit 
et les avancées en science de 
l’information, les sciences 
« omiques » à la différence 
de la biologie traditionnelle 
s’attachent à traiter des 
processus biologiques se 
déroulant à différentes échelles 
de la cellule. L’ensemble 
des données cellulaires sont 

analysées en considérant 
différents systèmes tels que 
le génome, le microbiome 
(ensemble du microbiote 
intestinal, le transcriptome 
(ensemble des ARN provenant 
de l’expression des gènes), le 
métabolome (ensemble des 
métabolites provenant de 
l’activité de la cellule). Le 
vivant est alors appréhendé 
dans sa totalité pour une 
meilleure compréhension 
des processus pathogènes.
C’est avec cette méthodologie 
que des chercheurs du Texas ont 
mis en évidence les propriétés 
anticancéreuses des épinards 
chez des rats mutants porteurs 
des gènes de la polypose.
Au départ, il s’agissait d’étudier 
les effets anticancéreux de 
la chlorophylle, mais grâce 
à leur nouvelle approche, 
les chercheurs ont découvert 
une refonte du microbiome 
intestinal chez les rats 
nourris avec des épinards. 
L’implication de certaines 
bactéries génotoxiques dans la 
survenue de cancer colorectal 
a déjà été suggérée et les 
relations entre microbiote et 
facteurs de risque cancéreux 
largement discutées. Dans 
cette étude, les chercheurs 
suggèrent un rôle probable des 
épinards par le changement 
de la composition des 

micro-organismes présents 
dans le biotope intestinal 
inversant les effets de la 
prédisposition génétique des 
rats mutants. Sans compter 
qu’ils établissent que la 
consommation d’épinards 
aurait un impact sur les gènes 
clés associés à la pathogenèse.
Afin de corréler ces éléments, 
l’étude du métabolome a 
été réalisée. Des arguments 
attestent que plusieurs 
métabolites de l’acide 
linoléique (acide gras 
essentiel) contenus dans les 
épinards étaient plus bas chez 
les rats alimentés avec le 
régime témoin. Ces molécules, 
selon les auteurs, possèdent des 
propriétés anti-inflammatoires 
et apoptotiques (favorisant la 
mort des cellules cancéreuses).
Ce travail fournit la preuve 
de l’efficacité anticancéreuse 
des épinards alimentaires 
dans le modèle de rats 
mutants développant une 
polypose. Cette méthodologie 
contribuera à développer de 
nouvelles pistes expliquant les 
mécanismes impliqués dans 
la relation entre alimentation 
et cancer colorectal.

Les épinards réduiraient le développement des polypes 
intestinaux et le risque de cancer colorectal
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Ceux qui souffrent de 
douleurs abdominales 
fréquentes ressentent 

également des symptômes 
psychologiques et somatiques. 
11% de la population 
mondiale - 13% des femmes 
et 9% des hommes - ressentent 
fréquemment des douleurs 
abdominales pendant les repas. 
Cette enquête a été menée auprès 
de plus de 50 000 personnes, elle 
a été présentée pour la première 
fois à l’UEG Week Virtual 2021.
La douleur associée à 
l’alimentation semble être 
plus fréquente chez les jeunes 
âgés de 18 à 28 ans. Ceux 
qui ont ressenti des douleurs 
abdominales fréquentes liées 
aux repas étaient également 
plus susceptibles de souffrir 

de ballonnements, d’un ventre 
gonflé, de se sentir trop rassasiés 
après avoir mangé ou de se sentir 
rassasiés trop rapidement, de 
constipation et de diarrhée. Ces 
derniers souffraient également 
d’une détresse psychologique 
et des symptômes 
somatiques plus graves.
Des symptômes associés
Au total, 36% des personnes 
souffrant de douleurs fréquentes 
liées aux repas souffraient 
aussi d’anxiété, contre 25% 
dans le groupe des symptômes 
occasionnels et 18% chez celles 
qui n’ont jamais ressenti de 
douleur liée aux repas. Ceux 
qui ont des crises fréquentes ont 
également signalé des taux de 
dépression plus élevés (35%).
Les chercheurs ont demandé 

aux répondants s’ils souffraient 
de douleurs abdominales et si 
cela était lié à l’alimentation. Ils 
ont été classés en trois groupes 
: ceux qui ont déclaré que leurs 
douleurs abdominales étaient 
liées aux repas plus de 50 % 
du temps, ceux qui avaient 
des douleurs occasionnelles 
liées aux repas entre 10 et 
40 % du temps, et ceux qui 
n’avaient jamais ou rarement 
de douleurs liées au repas.
Le message à retenir de cette 
étude est que les personnes 
qui souffrent de douleurs 
abdominales liées aux repas 
éprouvent plus fréquemment 
d’autres symptômes gastro-
intestinaux et remplissent plus 
régulièrement les critères de 
troubles de les interactions 

intestin-cerveau, y compris des 
affections courantes telles que le 
syndrome du côlon irritable, les 
ballonnements et la distension 
abdominale», résume Esther 
Colomier, auteure de l’étude
Avant d’ajouter : «Ils ont 
également un fardeau plus élevé 
de symptômes 

psychologiqueset somatiques, 
tels que des maux de dos ou un 
essoufflement, qui sont associés 
à une détresse majeure et à des 
problèmes de fonctionnement. 
Ces symptômes provoquent une 
détresse et des perturbations 
dans la vie quotidienne».

Une personne sur dix souffre de douleurs abdominales fréquentes 
liées aux repas



Mardi 12 Octobre 2021

Femme 17SeybouSe Times

Porter la frange quand 
on n’a pas les che-
veux lisses naturelle-

ment peut faire peur : pos-
sible lorsque les cheveux 
sont indisciplinés ? On vous 
explique comment arborer 
cette coiffure, même avec 
vos cheveux bouclés.

D’une manière générale, 
avoir une frange est signe 
de beaucoup… beaucoup de 
temps dans la salle de bain. 
Aussi jolie soit-elle, c’est 
une coiffure qui demande 
beaucoup d’entretien. Entre 
lavage, séchage et brossage 
à répétition, cela peut nous 
rebuter.

Si vous avez les cheveux 
bouclés, son entretien de-
mande, en principe, encore 
plus de travail. En effet, les 
cheveux bouclés nécessitent 

déjà beaucoup d’entretien, 
une frange en rajoutera 
d’avantage. Si on ne veut pas 
de boucles qui vont dans tous 
les sens, ou une frange plus 
petite que prévu, il y a des 
choses à savoir pour porter la 
frange, même avec des che-
veux bouclés !

Bien couper sa frange

Avant de bien coiffer sa 

frange, il faut s›assurer 
qu›elle soit bien coupée. La 
première erreur à faire est de 
couper sa frange sur cheveux 
mouillés. En effet, le poids 
de l›eau va étirer les cheveux 
et lisser les boucles. Quand 
les cheveux sécheront, les 
boucles vont donc reprendre 
leur rebond naturel et votre 
frange pourra donc être beau-
coup plus courte que prévu. 

Pour éviter la catastrophe, il 
est donc préférable de couper 
sa frange sur cheveux secs 
directement.

Utiliser les bons produits

Qui dit frange dit lavage et 
séchage quotidien, ce qui 
peut entraîner une dégrada-
tion de la santé du cheveu. 
Qui dit cheveux en mauvaise 
santé, dit boucles moins défi-
nies. En effet, les cheveux 
bouclés sont naturellement 
plus secs que les cheveux 
lisses, il faut donc les proté-
ger au maximum. Il va donc 
falloir utiliser un protecteur 
de chaleur sur vos cheveux, 
avant de coiffer votre frange. 
Idéalement, vous pouvez 
ajouter un sérum pour maxi-
miser la protection de vos 
cheveux.

Les produits nourrissants 

sont aussi conseillés pour 
obtenir des boucles encore 
plus belles ! La petite astuce : 
appliquer une huile nour-
rissante sur vos cheveux 
humide puis sec, pour main-
tenir sa brillance et sa santé.

Adopter les bons gestes

Avoir une belle frange bou-
clée nécessite d’adopter les 
bons gestes. Pour cela, n’hé-
sitez pas à séparer vos che-
veux en plusieurs sections et 
à les enrouler, pendant qu’ils 
sont encore secs, autour de 
vos doigts ou du manche de 
votre brosse. Cela permettra 
à la boucle d›être prédéfinies 
et de mieux absorber les pro-
duits. Pour finir, utiliser un 
sèche-cheveux, idéalement 
avec diffuseur, pour créer 
une frange bouclée parfaite 
et naturelle.

Quelle est la cause des 
fourches ? 

Pour comprendre l’appari-
tion des fourches, il faut déjà 
comprendre la composition 
du cheveu. Ce dernier est fait 
d’écailles, lorsque le cheveu 
est en bonne santé, les écailles 
sont lissées et fermées. Elles 
forment une protection saine 
autour du brin qui évite ainsi 
les agressions extérieures. 
Cependant, avec le temps et 
après avoir absorbé chocs 
et subi diverses agressions 
(soins chimiques, pollution, 
frottements contre les tissus, 
etc.), les écailles s’ouvrent et 
ne sont plus en mesure d’as-
surer leur rôle de barrière pro-
tectrice. C’est à ce moment 
qu’apparaissent les fourches, 
parfois très visibles à l’œil 
nu, elles sont aussi inesthé-
tiques que mauvaises pour la 
santé de nos cheveux. En ef-
fet, l’apparition des fourches 
est le signe que le cheveu ne 
va pas bien et qu’il est temps 
d’agir. Il devient beaucoup 
plus fragile et risque la casse, 
la chute ou encore une re-
pousse altérée.

Faut-il absolument couper 
ses cheveux pour éviter les 

fourches ?

On l’entend comme un 
automatisme. Mais est-ce 

vraiment une nécessité de 
se couper les longueurs en 
cas de fourches ? Dans la 
plupart des cas… oui ! Sou-
vent le problème est pris trop 
tard, et la seule solution pour 
redonner un coup de boost 
aux cheveux c›est de couper 
ce qui ne va pas. Pour Gianni 
Coppa c›est radical : « Très 
souvent, et malheureusement, 
lorsque les fourches sont pré-
sentes, il n›y a pas d›autres 
solutions que de les couper. 
Il suffit de supprimer 1 à 2 
cm maximum pour renforcer 
les pointes et évacuer les par-
ties les plus endommagées, 
là où les fourches sont très 
présentes. Pour cela, je vous 
recommande de vous orienter 
vers un coiffeur visagiste qui 
saura adapter la coupe selon 
vos envies et vos besoins, ou 
tout simplement uniquement 
éliminer les fourches. « No-
tons toutefois qu›il est pos-

sible d›éviter la case ciseaux 
si on prend le problème suf-
fisamment tôt. Un peu de pa-
tience, de soins et de persévé-
rance peuvent aussi éliminer 
les fourches plus ou moins 
tenaces.

Comment lisser les 
fourches sans couper les 

cheveux ? 

Il existe des soins spéciale-
ment conçus pour le traite-
ment des cheveux abîmés, et 
donc des fourches. Ces pro-
duits sont pensés pour res-
taurer la fibre capillaire et lui 
redonner toute sa contenance. 
On pense bien entendu aux 
masques, aux shampoings 
adaptés, mais aussi aux sé-
rums, aux lotions, ou encore 
aux crèmes. Les soins des che-
veux dévitalisés demandent 
beaucoup d›assiduité. Aussi, 
après chaque shampooing il 
est recommandé d›appliquer 

un après-shampoing dédié 
pour finaliser le soin en pro-
fondeur.

Comment traiter les 
fourches des cheveux ? 

Une recette de masque 
maison anti-fourches 

Ingrédients : 1 c.a.s de miel, 
1 c.a.s d’huile de coco, 3 
gouttes d’huile essentielle 
d’ylang-ylang.

Accessoires : un pinceau 
en silicone, un bol.

Mélanger la totalité des in-
grédients dans un bol jusqu›à 
obtenir une parfaite homogé-
néité. Poser la préparation à 
l›aide du pinceau au niveau 
des racines (l’ylang-ylang 
assainit le cuir chevelu), 
jusqu’aux pointes (le miel et 
l›huile de coco nourrissent, 
lissent, renforcent et pro-
tègent les pointes). Laisser 
poser au minimum 20min, 
voir une nuit. Rincer à l›eau 
tiède !

Quels sont les bons gestes 
à adopter pour éviter les 

fourches ?

Pour éviter les fourches et 
garder des cheveux en bonne 
santé, il suffit de les chou-
chouter. Nous avons deman-
der l’avis d’expert de Gianni 
Coppa, coiffeur au salon R 

Factory à Paris. Pour lui, le 
meilleur moyen d’éviter les 
fourches, c’est tout simple-
ment la prévention.» Pour 
les cheveux fins à moyen, 
on appliquera systématique-
ment après le shampooing un 
conditionneur.

Pour les cheveux moyens à 
épais, un masque. Les condi-
tionneurs et masques ont pour 
but de réhydrater et nourrir 
les cheveux. On évite ou on 
se protège des sources de 
chaleur. Avant un lissage ou 
un séchage, il est fortement 
conseillé d’appliquer un pro-
tecteur thermique (véritable 
protection contre les outils 
chauffants). Pour protéger 
ses cheveux au quotidien on 
peut appliquer sur cheveux 
secs, un sérum au niveau des 
pointes. Le dit sérum agit 
comme une BB crème qui 
protège les cheveux du frot-
tement des vêtements et des 
agressions extérieures  (pol-
lution par exemple…). Cela 
permet entre autres d’éviter 
les fourches et le dessèche-
ment des pointes. Pour une 
solution plus radicale, on peut 
se laisser tenter par le Botox 
capillaire, véritable soin pro-
tecteur de la chevelure à réa-
liser en salon pour hydrater 
profondément. 

Comment porter la frange quand on a les cheveux bouclés

Comment éviter et réparer les fourches ?
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À quelques rares 
exceptions exprès, les 
Africains ne figurent 

jamais parmi les lauréats 
scientifiques du prix Nobel. Si 
le continent ne manque pas de 
matière grise, il doit investir 
davantage dans l’éducation et 
le savoir.
Au moment où vous lirez ces 
lignes, l’humiliation rituelle, 
annuelle, aura eu lieu ou 
aura tout juste commencé. 
C’est chaque année la même 
chose. L’automne arrive, puis 
le mois d’octobre, et nous 
autres ressortissants des pays 
arabes, des terres d’Islam 
ou d’Afrique, nous baissons 
la tête, nous nous faisons 
tout petits… Les prix Nobel 
scientifiques sont proclamés, 
égrenés plutôt puisque – 
sadisme supplémentaire – 
ils ne sont pas tous révélés 
le même jour. Médecine, 
physique, chimie, économie 
(même si ce n’est pas un « vrai 
» Nobel)… Les récipiendaires 
sont aussitôt célébrés, fêtés, 
photographiés sous tous 
les angles… et pas un ne 
porte un nom qui ressemble 
même vaguement aux nôtres. 
Mamadou, prix Nobel de 
physique ? Abdallah, chimiste 
d’élite ? Stuff ! répondent 

les Suédois, c’est-à-dire : 
«balivernes! »
Pas moins futés
Et pourtant nous ne manquons 
pas de matière grise. J’ai 
participé il y a quelques temps 
à une réunion de travail à 
Paris, pour la préparation 
d’un colloque qui aura lieu 
du côté de Marrakech en 
novembre. Autour de la table, 
cinq Maghrébins : un ancien 
de Normale Sup, un prof au 
Collège de France, un brillant 
double docteur en physique et 
philosophie, un ingénieur de 
haut vol et votre serviteur. La 
conversation volait haut. Nous 
ne sommes pas moins futés 
que d’autres. Chaque pays 
d’Afrique, chaque pays de 
ce qu’on appelait autrefois le 
Tiers-Monde peut aligner des 
cerveaux.
Alors pourquoi ce gouffre 
béant entre eux et nous ? Il est 
tout de même stupéfiant que 
les minuscules Pays-Bas aient 
obtenu pas moins de dix fois 
le Nobel de physique (dont 
deux des trois premiers avec 
Zeeman et Lorentz), quatre 
fois celui de chimie (dont le 
tout-premier en 1901 avec J. 
H. van’t Hoff), trois fois celui 
de médecine… et l’Afrique 
et le monde arabo-musulman, 

presque rien.
Vous me direz – et vous aurez 
raison – que pendant une bonne 
partie du XXe siècle, tous ces 
pays étaient colonisés, sauf 
quelques rares exceptions, et 
que la métropole (Angleterre, 
France, Espagne…) avait 
d’autres objectifs que 
créer l’excellence parmi 
les indigènes. Combien de 
bacheliers à l’indépendance? 
Certes. Mais depuis combien 
de décennies sommes-nous 
décolonisés? Quatre, cinq ? 
Un demi-siècle ? Les effets de 
la colonisation s’estompent. 
Il faudra trouver d’autres 
excuses.
Plus de chercheurs, moins de 
gardiens de la morale
Si on compare les étudiants 
européens à leurs homologues 
africains ou arabes, on 
n’observe pas que les uns aient 
un cerveau de plus que les 
autres, ni que leur bosse des 
maths soit plus volumineuse… 
– et au moment où je me 
souviens des noms de mes 
condisciples de maths sup qui 
brillaient particulièrement, je 
me rends compte qu’ils ont 
tous fait de belles carrières 
dans le privé ou le public, 
mais pas dans la recherche… 
Et si c’était ça aussi, notre 

problème ? Ne pas offrir de 
belles perspectives de carrière 
dans la recherche pure ?
Ce n’est donc pas une questions 
d’individus. En réalité, il s’agit 
de ce qu’on pourrait nommer 
l’episteme. C’est invisible, 
insaisissable… L’episteme qui 
mène aux prix Nobel, c’est une 
façon générale (commune à 
toute une culture) d’envisager 
tous les problèmes selon des 
méthodes scientifiques, au 
rebours de la pensée magique 
et de la charlatanerie. C’est 
la distinction claire pour tous 
entre science et croyance, 
chacune maîtresse en son 
domaine.
C’est un consensus profond 
autour de la nécessité de 
la science, la vraie (on ne 

parle pas ici d’astrologie, de 
métaphysique ou de kabbale). 
C’est une orientation constante 
des investissements publics, 
depuis l’école jusqu’aux 
laboratoires de pointe, en 
faveur de l’éducation et 
du savoir. C’est le respect 
témoigné aux universitaires, 
aux chercheurs, aux savants – 
et non aux prétendus gardiens 
de la morale et à ceux qui 
se contentent de réciter un 
dogme. C’est le prestige 
accordé à l’esprit – et non 
aux esprits. Vaste programme, 
mais nécessaire si nous 
voulons un jour participer à 
la fête d’Octobre – celle de 
l’esprit, pas celle de la bière…

En France depuis le 6 octobre, 
le dernier film des frères 
Nasser, « Gaza mon Amour» 
est en salles. Et les deux 
réalisateurs palestiniens, 
eux, ne cessent de rappeler 
qu’ils sont nés pile un an 
après la fermeture du dernier 
cinéma de Gaza, l’enclave 
côtière sous blocus. Manque 
de public, manque d’argent, 
manque d’industrie, pour les 
Palestiniens, à Gaza comme 
en Cisjordanie occupée, être 
réalisateur n’est pas aisé.
Faire des films en Palestine 
est extrêmement compliqué, 
surtout si on parle de cinéma 
indépendant. Pourquoi ? Tout 
d’abord car il n’y a pas de 
marché local du cinéma : il est 
très réduit, voire inexistant. Au 
niveau du public, c’est un peu la 
même chose : les Palestiniens 
ne sont pas les plus friands 
de ce type de cinéma, ou tout 
simplement n’y ont jamais été 
habitués. Les films dominants 

dans les salles sont les grosses 
productions hollywoodiennes 
ou les films égyptiens très 
commerciaux.
Le manque cruel d’argent
Faire le cinéma qu’on veut, 
selon le sujet, ça aussi c’est 
compliqué : des sujets très 
politisés auront du mal à 
voir le jour ou n’auront pas 
l’exposition ni la diffusion 
qu’ils pourraient espérer dans 
la région. Mais le principal 
problème, si on ne doit en 
mentionner qu’un, c’est le 
manque d’argent. Il n’y a pas 
d’aide au financement pour 
les réalisateurs, pas d’aide à la 
création, pas d’aide au cinéma 
en général. Et puis, dénoncent 
de nombreux acteurs de la 
profession, les gouvernements 
palestiniens, en Cisjordanie 
occupée ou à Gaza, ne font pas 
de la culture leur priorité.
Et pourtant, il y a beaucoup 
d’histoires à raconter, 
des histoires singulières, 

politiques, sociales, fortes. Et 
il y a aussi des réalisateurs 
palestiniens talentueux, même 
si la plupart ne vivent pas de 
leur cinéma.
Pour faire des films, il faut de 
l’argent et du matériel or en 
Cisjordanie occupée comme 
à Gaza, par exemple, il n’y 
a pas louer du matériel qui 
vient d’Israël ou le faire venir 
d’ailleurs, et ça vaut cher. « 
Il faudrait au moins avoir la 
base sur place pour faire naître 
plus de projets », explique 
Hanna Atallah, le fondateur 
et directeur artistique de 
FilmLab, une structure à 
Ramallah qui aide les jeunes 
réalisateurs à faire éclore 
leurs projets de films. « Car 
il y a une audience extérieure 
pour ce cinéma palestinien, 
mais pas d’industrie locale », 
précise-t-il.
À la recherche d’aides 
extérieures
Comment les jeunes 

réalisateurs s’en sortent alors 
? Tout dépend des trajectoires 
individuelles, mais par 
exemple, grâce à des structures 
d’aide comme FilmLab, 
grâce à des rencontres dans 
des festivals, grâce à des co-
productions, financées par 
des pays européens souvent 
ou grâce à des résidences 
culturelles dans d’autres pays, 
les jeunes réalisateurs peuvent 
trouver des producteurs, des 
partenaires, des diffuseurs, des 
gens qui croient en leur projets 

; mais c’est un vrai parcours 
du combattant.
On peut aussi voir une première 
solution à la diffusion du côté 
des plateformes en ligne : le 
court-métrage The Present de 
la réalisatrice palestinienne 
Farah Nabulsi avait été diffusé 
sur Netflix quand il était 
nommé aux Oscars cette année. 
Et puis, à partir du 14 octobre, 
Netflix va aussi mettre en ligne 
une petite vingtaine de films et 
documentaires palestiniens.

La remise des prix Nobel, une humiliation annuelle

Faire des films en Palestine, un parcours du combattant
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Netflix s’est joint à la 
Howard University 
afin de mettre en place 

une bourse d’étude de 5,4 
millions de dollars en mémoire 
de Chadwick Boseman. 
L’acteur de Black Panther, qui 
a succombé des suites d’un 
cancer en août 2020, était 
sorti diplômé de cette même 
institution en 2000.
Dès cet automne, la Chadwick 
A. Boseman Memorial 
Scholarship couvrira les 
frais de scolarité de ses 
récipiendaires durant les 

quatre années d’études qu’ils 
passeront au sein de la faculté 
des arts. Déjà le mois dernier, 
l’établissement avait rebaptisé 
sa faculté des arts d’après le 
nom de l’acteur.

Un modèle
Enfin, notons que Simone 
Ledward-Boseman, la veuve 
de l’acteur, a activement 
participé à créer cette bourse 
d’étude.
« C’est avec un immense 
plaisir et une profonde 
gratitude que nous annonçons 
la création d’une bourse 

d’étude subventionnée en 
l’honneur d’un de nos anciens 
élèves, Chadwick Boseman, 
dont la vie et les contributions 
aux arts continuent de nous 
inspirer. Cette bourse d’étude 
incarne son amour pour 
Howard, la passion qu’il avait 
de raconter des histoires, et 
sa volonté de soutenir les 
futures générations d’étudiants 
de Howard », a déclaré le 
président de l’université, 
Wayne A.I. Frederick, dans 
un communiqué relayé par 
Deadline.

Des harmonicas et des 
paroles manuscrites de 
Bruce Springsteen vont être 
vendus aux enchères le 28 
octobre. Pour ce qui est des 
paroles, cette vente hébergée 
par Bonhams fera frémir les 
aficionados du Boss puisqu’il 
s’agit des textes de Thunder 
Road, Night et For You.
Pour le premier, il s’agit des 
quatre pages de carnets de 
notes sur lesquels l’artiste a 
écrit la chanson telle qu’on 
peut l’entendre sur Born To 
Run, son album de 1975. 
Toutefois, il est à noter que la 

dernière page laisse apparaître 
deux versions alternatives du 
premier couplet, comme le 
souligne le NME. Toujours 
est-il que cette pièce d’histoire 
musicale est estimée entre 
50.000 et 70.000 dollars, tandis 
que les paroles de Night et For 
You, elles aussi écrites dans un 
carnet de notes, ne devraient 
pas avoir de mal à atteindre les 
30.000 dollars.
Pour aller avec les paroles
Pour ce qui est des harmonicas, 
la vente proposera deux 
instruments, dont l’un a 
justement été utilisé sur 

l’enregistrement de Thunder 
Road. Cet Hohner Marine 
Band accordé en fa est 
également accompagné d’une 
lettre d’authentification 
de Mike Batlan qui fut le 
technicien instrument de Bruce 
Springsteen de 1973 à 1985 
et il est estimé entre 5.000 et 
7.000 dollars.
De la même marque, le second 
harmonica peut être entendu 
sur Johnny 99, titre issu de 
l’album Nebraska en 1982 et 
son prix est quant à lui estimé 
entre 2.000 et 2.500 dollars.

Trésor de la musique cubaine, 
le Danzón est né à Matanzas 
en 1879 et trouve ses racines 
en Afrique.
Il est revenu au goût du jour 

grâce à des amoureux de sa 
cadence mais aussi grâce 
à l’arrière-arrière neveu de 
Miguel Faílde, son créateur, 
qui a déniché et restauré aux 

côtés de chercheurs historiques 
16 pièces de son répertoire.
Ethiel Failde, musicien et chef 
d’orchestre a su faire revivre 
l’héritage de son grand-oncle, 
joyau du patrimoine culturel 
national, pour le transmettre 
aux générations futures.
«Nous faisons ce travail de 
sauvetage pour les jeunes. Les 
jeunes ne vont pas danser sur 
ce qui a été écrit et joué au 
XIXe siècle, mais ils peuvent 
connaître ce qui a été fait au 
XIXe siècle avec sa richesse 
et c’est ce qui transcende, 
sans perdre l’essence.» a 
expliquéMaría Victoria Oliver, 
chercheuse en musique qui 

a travaillé à la recherche 
des partitions originales de 
Danzón.
Parmi les pièces découvertes 
dans les archives de Matanzas 
figurent divers Danzónes et 
Danzónetes, un genre hybride 
qui intègre notamment 
l’interprétation vocale.
«Le Danzón existe. Je peux 
vous dire que c’est l’un des 
genres cubains qui a le plus 
duré dans le temps. Cent 
cinquante ans d’existence et 
le Danzón est toujours vivant, 
et pas seulement dans les 
médias. D’accord, c’est aux 
médias et à nous-mêmes de le 
surveiller, mais le Danzón est 

vivant, il n’est pas mort.» a 
déclaréEthiel Failde, directeur 
de l’orchestre Faílde.
Le Danzón s’est répandu en 
République dominicaine et au 
Mexique.
Le premier Danzón avait 
pour origine les anciennes 
contradanzas espagnoles, 
dansées en couple mais 
physiquement éloignées.
L’album «Joyas Inéditas», 
enregistré en février, comprend 
les danzónes sauvés «El 
Naranjero», «Cuba Libre», 
«A La Habana me Voy» et 
«Nievecita» par Miguel Failde 
lui-même.

Netflix lance une bourse d’étude de 5,4 millions
 de dollars en mémoire de Chadwick Boseman

Des harmonicas et des paroles manuscrites
 de Bruce Springsteen mises aux enchères

Le «Danzón», musique cubaine du XIXe siècle remise
 au goût du jour
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Chris Pratt et son épouse 
Katherine Schwarze-
negger viennent d’an-

noncer qu’ils ont accepté de 
devenir ambassadeurs pour 
Special Olympics. Il s’agit 
d’une organisation qui pro-
meut l’inclusion des per-
sonnes en situation de handi-
cap mental par le sport.
« Katherine et moi sommes 
émus et honorés de rejoindre 
Special Olympics en tant 
qu’ambassadeurs au niveau 
mondial. Rejoignez-nous 
pour propulser la révolution 
de l’inclusion vers de nou-
veaux sommets ! », a écrit 
Chris Pratt sur Instagram.
Et l’acteur ne se contentera 
pas de belles paroles puisqu’il 
a déjà pris l’initiative de né-
gocier avec les studios Mar-
vel pour qu’un athlète de Spe-
cial Olympics officie en tant 
qu’assistant de production sur 
le tournage des Gardiens de la 
Galaxie 3.

Célébrer la diversité
« Le partenariat du studio 
avec Special Olympics est un 

excellent moyen de montrer 
l’importance de la diversité et 
de célébrer les capacités ex-
ceptionnelles des personnes 
atteintes de déficiences intel-
lectuelles. Nous espérons que 
Marvel est la première des 
nombreuses compagnies à se 
mobiliser et célébrer l’inclu-
sion des personnes en situa-
tion de handicap mental. Je 
suis gonflé à bloc à l’idée de 
commencer la production et 

de continuer de diffuser un 
message d’amour pour celles 
et ceux qui sont dans cette 
situation », a poursuivi Christ 
Pratt.
Repoussée plusieurs fois, la 
réalisation du troisième opus 
des Gardiens de la Galaxie 
ne devrait plus tarder à débu-
ter sous la houlette de James 
Gunn tandis que la sortie du 
film a été fixée au printemps 
2023.

John Legend va produire 
Ain’t Too Proud, la comé-
die musicale consacrée aux 
Temptations à Broadway. Il y 
a quelques jours se tenaient les 
Tony Awards, équivalent des 
Oscars pour la création théâ-
trale, et le chanteur s’est joint 
à la troupe de la pièce pour 
une performance. L’occasion 
pour l’artiste d’officialiser son 
soutien tandis que la comédie 
musicale s’apprête à retrouver 
les planches de la fameuse 
avenue new-yorkaise le 16 
octobre prochain.
« C’est une comédie musi-
cale que j’aime et une histoire 
que je veux aider à partager. 
C’est un moment charnière, 
et il est très important pour 
nous de soutenir et de main-

tenir Broadway qui est une 
part essentielle de l’âme de 
New York et de la nation tout 
entière. Je suis honoré de faire 
partie de l’équipe de Ain’t Too 
Proud et de participer à son 
retour à Broadway », a-t-il 
déclaré dans un communiqué 
relayé par Billboard.
Ain’t Too Proud retrace l’as-
cension du mythique groupe 
de R’n’B qui a marqué l’his-
toire de la musique avec des 
chansons comme Just My 
Imagination, My Girl ou en-
core Papa Was a Rollin Stone. 
Les Temptations fêtent cette 
année leurs 60 ans d’existence 
et un nouvel album est même 
prévu.

Il est le légendaire capitaine 
de l’Enterprise de la série et 
des films Star Trek, et pour-
tant, il n’avait jamais mis le 
bout du nez dans l’espace. 
Normal, il n’est qu’un ac-
teur. Mais il n’est jamais trop 
tard, et William Shatner fera 
ainsi bientôt le voyage vers 
la « frontière de l’infini ». 
Il embarquera, aux côtés de 
trois autres passagers depuis 
l’ouest du Texas, à bord d’une 
fusée de Blue Origin pour un 
vol suborbital qui sera le deu-
xième habité de l’entreprise 
du milliardaire Jeff Bezos. 
Un événement qui régalera 
les fans de ce phénomène de 
pop culture, ayant inspiré des 
générations d’astronautes.
« Je prévois de garder mon 
nez collé à la fenêtre. Tout ce 
que je ne veux pas voir, c’est 
un gremlin me regardant de-
puis l’autre côté », a plaisanté 
dans une vidéo publiée par 
Blue Origin l’acteur canadien. 
A 90 ans, il deviendra la per-
sonne la plus âgée à atteindre 
l’espace.

Un coup médiatique
La décision de Blue Origin 
d’inviter l’un des plus emblé-
matiques voyageurs spatiaux 
de science-fiction n’est pas 
innocente : elle devrait aider 
à maintenir l’intérêt du public 
autour de la course engagée 
entre plusieurs entreprises 
privées du secteur. En juillet, 
le milliardaire britannique 
Richard Branson a volé à 
bord d’un vaisseau de Virgin 
Galactic, quelques jours seu-
lement avant Jeff Bezos, lors 
du premier vol habité de la 
fusée New Shepard. SpaceX a 
de son côté envoyé quatre tou-
ristes spatiaux pour trois jours 
en orbite autour de la Terre en 
septembre, une mission qui a 
fait l’objet d’une série Netflix.
« Emmener une célébrité 
comme William Shatner, qui 
est lié à l’espace, apporte une 
sorte de renouveau et crée 
une attention médiatique », 
a déclaré Joe Czabovsky, un 
expert en relations publiques 
de l’Université de Caroline 
du Nord. Ce voyage dans 

l’espace durera une dizaine de 
minutes au total, dont environ 
quatre en apesanteur. Le vais-
seau se rend juste au-dessus 
de la ligne de Karman, qui 
marque à 100 km d’altitude la 
frontière de l’espace selon la 
convention internationale.

Jeff Bezos, grand fan de 
« Star Trek »

A noter que la série Star Trek 
est très liée au programme 
spatial américain. La première 
navette spatiale de la Nasa a 
été nommée « Enterprise », 
comme le vaisseau comman-
dé par le capitaine Kirk. Dans 
les années 1970, l’actrice Ni-
chelle Nichols a réalisé une 
vidéo pour aider la Nasa à re-
cruter des astronautes, notam-
ment des femmes et minorités. 
D’autres acteurs ont participé 
à des conférences de l’agence 
américaine ou prêté leur voix 
pour des documentaires.
« Depuis cinquante ans, Star 
Trek a inspiré des générations 
de scientifiques, d’ingénieurs 
et même d’astronautes », 
avait déclaré en 2016 l’astro-

naute américain Victor Glo-
ver, dans un documentaire 
portant sur les parallèles entre 
les recherches menées dans 
la série et celles réalisées 
aujourd’hui à bord de la Sta-
tion spatiale internationale. 
Un autre fan célèbre de Star 
Trek ? Jeff Bezos lui-même. Il 
a par exemple expliqué com-
ment Alexa, l’assistant vocal 
d’Amazon, avait été inspirée 
de l’ordinateur de Star Trek. 
Il est même apparu, mécon-
naissable sous un maquillage 
d’extraterrestre, dans Star 
Trek, sans limite en 2016.

La célébrité de William 
Shatner est par ailleurs une 
diversion bienvenue pour 
Blue Origin. L’entreprise est 
accusée par certains employés 
- anciens et actuels - d’entre-
tenir un environnement de tra-
vail « toxique », où le sexisme 
est omniprésent. Dans un 
texte publié en ligne fin sep-
tembre, ses employés ont 
dénoncé un manque de per-
sonnel, de ressources et une 
pression extrême pour réduire 
les coûts et les délais, nuisant 
à la sécurité des vols.

William Shatner de « Star Trek» s’envole aujourd’hui 
vers « l’espace, frontière de l’infini »

Chris Pratt s’engage pour 
l’inclusion des personnes

 en situation de handicap mental

John Legend produira 
« Ain’t Too Proud »
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«Octobre à 
Paris», premier 
long métrage 

documentaire traitant du 
massacre du 17 octobre 1961 
réalisé par Jacques Panijel, sera 
projeté à Paris en hommage aux 
victimes de ce crime colonial 
commis contre des Algériens 
durant la Guerre de libération.
Avec le soutien de «Maghreb des 
films», une association qui œuvre 
pour la promotion en France des 
films en lien avec le Maghreb, 

plusieurs séances de projection 
sont prévues dans la capitale 
française à l’occasion du 60e 
anniversaire de la manifestation 
pacifique des Algériens à Paris, 
violement réprimés par des 
policiers aux ordres du préfet 
Maurice Papon.
Les séances seront suivies de 
débats en présence de témoins 
de la répression ainsi qu’une 
rencontre avec l’historien 
français Gilles Manceron, auteur 
de «La triple occultation d’un 

massacre», un récit mettant la 
lumière sur cet évènement.
Réalisé clandestinement en 
octobre 1961, «Octobre à Paris» a 
été interdit de diffusion en France, 
avant que le film n’obtienne un 
visa d’exploitation en 1973. Il est 
sorti en salles en 2011.              
Créée en 2009, «Maghreb des 
films» est une association qui 
œuvre pour la «promotion et la 
diffusion des cinématographies 
en lien avec le Maghreb» en 
France.

L’entreprise chinoise des 
télécommunications 
Huawei Algérie 

a organisé lundi à Alger la 
deuxième édition du Salon de 
l»emploi «Job Fair» dédiée aux 
étudiants de 30 ICT Académies.
Le Salon de l’emploi «Job Fair» 
a été lancé par Huawei en Algérie 
en partenariat avec le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et 
le ministère de la Poste et des 
Télécommunications.
Plus de 120 étudiants, certifiés par 
Huawei et issus des différentes 
universités du pays, ont pris 
part à cet évènement qui cible 
essentiellement les étudiants à 
la recherche d’un stage ou d’un 
premier emploi.
Les étudiants ont eu des entretiens 
directs avec les représentants 
de Huawei et ses partenaires en 
Algérie, comme les entreprises 

STI, M2I, CBS, Sofim, Retelem, 
Socaram, Orabi, DZIT, Datatools, 
Hyperdist, Geps, Microtel et ICT 
Tower.
A cette occasion, le directeur 
général de Huawei Algérie, Eason 
YI, a réitéré la volonté de son 
entreprise de «continuer à assurer 
ses responsabilités sociales en 
tant que multinationale installée 
en Algérie, visant notamment 
à développer davantage 
l’écosystème local comme son 
programme destiné aux jeunes 
talents Huawei ICT Talent».
«Huawei s’est engagée à former 
les étudiants et cadres algériens à 
travers plusieurs programmes, en 
l’occurrence les ICT Académies, 
ICT Compétition, Seeds for the 
Futur et le Salon de l’Embauche 
et stages», a-t-il affirmé.
Il a expliqué que Huawei avait 
créé un écosystème qui permet 
à l’étudiant de bénéficier 

d’une formation couronnée par 
l’obtention d’une certification à 
travers le programme Huawei ICT 
Academy, ensuite de participer à 
une compétition intitulée Huawei 
ICT Competition, dont l’Algérie a 
été championne en 2019 et 2020.
L’écosystème Huawei permet 
aussi aux étudiants de participer au 

programme Seeds for the Future 
(graines du future) pour arriver au 
stade final qui est le recrutement 
à travers l’organisation du Salon 
de l’embauche «Job Fair», a 
expliqué M. Eason YI, devant un 
parterre de recteurs et directeurs 
d’universités et écoles, étudiants, 
et plus de 20 partenaires de 

Huawei en Algérie.
Par ailleurs, il a été annoncé le 
lancement de la 3ème édition 
de Huawei ICT Compétition, 
dont le nombre de postulants à 
ce concours «a presque triplé» 
depuis son lancement en 2018 en 
Algérie.
Le nombre d’étudiants qui ont 
postulé à la compétition de 
Huawei est ainsi passé de 700 
en 2018 à près de 2000 étudiants 
en 2019, a-t-on indiqué auprès 
de l’entreprise, qui prévoit pour 
2021 plus de 5000 participants.
A propos des certifications, 
Huawei a indiqué avoir certifié 
90 étudiants en 2019 et prévoit 
d’atteindre les 1000 en 2021 
entre étudiants et enseignants, 
avec l’objectif de mettre en 
avant les talents technologiques 
algériens et contribuer, ainsi, à 
la transformation numérique du 
pays.

Le ministère des Transports 
a annoncé, lundi, un 
nouveau programme 

de vols internationaux qui 
sera appliqué dès la semaine 
prochaine, portant augmentation 
du nombre des vols de et vers 
Alger de 24 vols hebdomadaires.
En vertu de ce nouveau 
programme, le nombre des vols 
de et vers Alger augmentera de 
12 vols hebdomadaires qui seront 
pris en charge par Air Algérie, 
a indiqué un communiqué du 
ministère.
Le programme prévoit deux 

(02) vols hebdomadaires vers 
les Emirats arabes unis (Dubaï), 
deux (02) vols hebdomadaires 
vers la Grande Bretagne 
(Londres), deux (02) vols vers 
l’Allemagne (Frankfurt) passant 
à (03) par semaine, deux (02) 
vols vers l’Italie (Rome) passant 
à (03) vols par semaine, deux 
(02) vers la Turquie (Istanbul) 
passant à (04) par semaine, (02) 
vols vers l’Espagne (Barcelone) 
passant (04) par semaine, selon 
la même source.
Dans le cadre de la réciprocité, 
les compagnies aériennes 

étrangères activant en Algérie 
programmeront le même nombre 
de vols (12) pour atteindre 
un nombre global des vols 
supplémentaires de (24) vols 
hebdomadaires de et vers Alger, 
a ajouté le ministère.
Ce nouveau programme intervient 
en application de la décision du 
Président de la République et 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
du gouvernement pour l’appui 
du programme actuel des vols 
d’Air Algérie vers les différentes 
destinations internationales, 
conclut le communiqué.
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Massacre du 17 octobre 1961 :
Le documentaire «Octobre à Paris» sera présenté 

en France

Un salon de l’emploi dédié aux étudiants de 30 ICT 
Académies de Huawei ouvert à Alger

24 vols internationaux supplémentaires de et vers Alger 
dès la semaine prochaine


